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Le président de la République 
reçoit un appel téléphonique 

du président tunisien

L’ALgérie v Ainqueur de LA  Coupe ArAbe:

Tebboune félicite 
la sélection nationale

L’Emir du Qatar félicite la sélection algérienne 
pour avoir décroché le titre arabe

Benabderrahmane reçu à Istanbul 
par le Président Erdogan

Sommet turquie-Afrique:

Lamamra s’entretient avec nombre 
de ses homologues africains

Tenue d’une 
réunion du Conseil 

des ministres

Le président de la République, 
Abdelmajid Tebboune, a reçu samedi 
soir un appel téléphonique de son 

frère Kaïs Saied, président de la République 
tunisienne qui l’a félicité, à l’occasion du 
sacre de la sélection algérienne de football 
à l’issue de la Coupe arabe de la FIFA 
(Qatar 2021), a indiqué un communiqué de 
la présidence.
Pour sa part, le président de la République 
a remercié son homologue tunisien pour les 
sentiments de fraternité et pour le partage 
de la joie entre les supporters algériens et 

tunisiens, soulignant à cette occasion que 
cette victoire est la forme la plus marquante 
de cohésion et d’harmonie entre les deux 
peuples frères, ajoute le communiqué.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a félicité la 
sélection nationale des locaux de 

football après sa victoire face à la Tunisie 
en finale de la Coupe arabe FIFA-2021, 
au score de 2-0 samedi au stade d’El Bayt 
à Doha au titre de la compétition arabe 
qui se tient au Qatar (30 novembre au 18 
décembre).
“Félicitations aux champions de la 
compétition arabe ... vous nous avez 
réjoui, qu’Allah vous préserve”, a écrit 
le Président Tebboune sur son compte 
Twitter.

Grâce à cette victoire, les “Verts” 
arrachent, sous la conduite de 
l’entraîneur Madjid Bougherra, leur 
premier titre arabe dans l’histoire de cette 
compétition.

L’Emir du Qatar Tamim ben 
Hamad Al Thani a félicité 
la sélection algérienne 

des locaux de football suite à sa 
victoire en finale de la coupe arabe 
FIFA-2021 face à la Tunisie (2-0 
en prolongation) samedi soir au 
Stade El-Bayt à Doha au titre de 
la compétition tenue au Qatar (30 
novembre au 18 décembre).
“Je félicite la sélection algérienne 
pour sa victoire, dûment méritée, de 

la coupe arabe 2021. La compétition 
était exceptionnelle et a reflété le 
niveau développé du football arabe 
et on a hâte de vous rencontrer 
l’année prochaine lors de la coupe 

du monde 2022”, a écrit l’Emir 
Tamim ben Hamad Al Thani sur son 
compte Twitter.
“Je félicite également notre 
équipe nationale après sa victoire 
aujourd’hui contre l’Egypte et son 
classement troisième et pour sa belle 
prestation lors de cette édition de la 
coupe arabe FIFA-2021, en leur
souhaitant bonne chance lors des 
prochaines participations”,a-t-il 
ajouté.

Tamim ben Hamad Al Thani 
et le président de la Fédération 
internationale de football (Fifa), 
Gianni Infantino, avaient remis le 
trophée de la Coupe arabe - Fifa 
2021, au capitaine de l’équipe 
nationale algérienne, Rais Ouahab 
M’Bolhi, lors d’une cérémonie 
organisée sur la pelouse du stade El-
Bayt. Des médailles ont été remises 
aux joueurs des trois équipes du 
podium à savoir, le Qatar (3e), la 

Tunisie (2e) et l’Algérie (1re).
L’Algérie succède au palmarès de 
l’épreuve au Maroc sacré lors de la 
9e édition en 2012.
La sélection du Qatar s’est adjugée 
la 3e place en battant son homologue 
d’Egypte aux tirs au but (0-0: 5-4) .
Grâce à cette victoire, les “Verts” 
arrachent, sous la conduite de 
l’entraîneur Madjid Bougherra, leur 
premier titre arabe dans l’histoire de 
cette compétition.

Le Premier ministre, ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, a été reçu 

samedi à Istanbul par le président turc, 
Recep Tayyip Erdogan, en marge du 
3ème sommet Turquie-Afrique.
M. Banabderrahmane a été reçu en sa 
qualité de représentant du président de 

la République, Abdelmadjid Tebboune, 
à ce sommet dont le thème porte 
sur le “Partenariat renforcé pour le 
développement et la prospérité mutuels”.
L’audience s’est déroulée en présence 
du ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra.

Le ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra a rencontré samedi à 

Istanbul, nombre de ses homologues africains 
participants au 3ème sommet Turquie-Afrique.
Il s’agit des ministres des Affaires étrangères du 
Tchad, du Cameroun, de la Guinée équatoriale, 
du Sénégal et de la Tunisie, avec lesquels il a 
échangé les vues sur nombre de points inscrits à 
l’ordre du jour du Sommet.
Les ministres se sont félicités de l’évolution et 
des pas qu’a franchie la coopération Turquie-
Afrique depuis la tenue du premier Sommet en 
2008, saluant les efforts déployés par la Turquie 

dans le cadre de la solidarité avec les pays 
africains dans la lutte anti-Covid-19.
Le chef de la diplomatie algérienne s’est, 
également, longuement entretenu avec son 
homologue nigérian, Geoffrey Onyeama, avec 
lequel il a évoqué les relations bilatérales entre 
les deux pays et les moyens de les renforcer, 
compte tenu notamment de ses dimensions 
stratégiques aux plans régional et continental.
Les deux chefs de la diplomatie ont passé 
en revue les principaux dossiers africains, 
outre les questions de la lutte antiterroriste et 
l’extrémisme violent.
Par ailleurs, M. Lamamra s’est entretenu avec 

son homologue mauritanien, Ismaïl Ould 
Cheikh avec lequel il a mis en exergue la réalité 
et les perspectives des relations bilatérales 
ainsi que les voies et moyens de les consolider 
davantage.
La rencontre entres les deux ministres des 
Affaires étrangères a porté aussi sur les 
préparatifs des prochaines échéances bilatérales.
Il y a lieu de rappeler que les chefs d’Etats et 
de Gouvernements participant à la séance de 
clôture du Sommet ont adopté la Déclaration 
d’Istanbul, le Plan d’action couvrant la période 
2022-2026 ainsi que le rapport de la mise en 
œuvre de la période précédente 2015-2020.

Le président de la République, chef 
suprême des Forces Armées, ministre de 
la Défense nationale, M. Abdelmadjid 

Tebboune présidera, dimanche, une réunion du 
Conseil des ministres, consacrée à l’examen et à 
l’adoption des projets de loi relatifs aux secteurs 
de la justice et de la recherche scientifique, a 
indiqué samedi un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le Président de la République, chef suprême des 
Forces Armées, ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune présidera, dimanche, 
une réunion du Conseil des ministres consacrée à 
l’examen et l’adoption des projets de loi relatifs 
aux secteurs de la justice et de la recherche 
scientifique. Un exposé sur le développement de 
la production agricole sera présenté”, précise le 
communiqué de la Présidence.
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Adoption d’une Déclaration pour renforcer un partenariat 
mutuellement bénéfique

L’Algérie appelle à une approche globale pour faire 
de la croissance économique un rempart contre l’instabilité

L’Algérie a appelé, samedi 
depuis Istanbul (Turquie) 
par le biais de son Premier 

ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, à 
l’adoption d’une approche globale pour 
faire de la croissance économique “un 
véritable rempart” à même de mettre 
fin à l’insécurité et à l’instabilité.
Dans son intervention aux travaux 
du 3ème sommet Turquie-Afrique, 
à laquelle il participe en qualité 
de représentant du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 
aux travaux du 3ème sommet Turquie-
Afrique, M. Benabderrahmane a 
affirmé que l’Algérie était fermement 
convaincue de l’inéluctable 
triptyque de paix, de sécurité et de 
développement et de la nécessité 
d’adopter une approche globale pour 
faire de la croissance économique un 
véritable rempart contre l’insécurité, 
l’instabilité et la propagation des 
fléaux sociaux”.
Et d’ajouter :”l’Algérie appelle à 
l’adoption d’une approche globale pour 
l’instauration de la paix et la promotion 

des investissements”, soulignant que 
“les défis transfrontaliers exigeaient la 
conjugaison des efforts dans le cadre 
de la coopération et de la solidarité”.
“L’enseignement important à tirer de 
la pandémie du covid-19 est que nul 
ne sera à l’abri tant que tout le monde 
ne l’est pas”, a soutenu le Premier 
ministre.
M. Benabderrahmane a souligné 
que “cet enseignement s’applique 
parfaitement aux défis sécuritaires 
auxquels fait face notre continent en 
raison de la propagation du terrorisme 
et de l’extrémisme violent et leur 
corrélation avec les différentes formes 
de crime organisé”, précisant qu’en 
dépit de la concentration de ces fléaux 
dans les pays africains, ils existent 
également ailleurs.
Il a souligné que le renforcement de 
la coopération internationale était 
plus que jamais nécessaire pour faire 
face à ces menaces, et ce, à travers 
une approche fondée sur une véritable 
solidarité humaine et une entraide 
effective.

Les travaux du 3ème 
sommet de partenariat 
Turquie-Afrique ont été 

couronnés, samedi à Istanbul, 
par une Déclaration qualifiée 
de “nouvelle feuille de route” à 
même de renforcer un partenariat 
mutuellement bénéfique entre la 
Turquie et le continent africain.
Cette Déclaration sera concrétisée 
sur le terrain à la faveur du Plan 
d’action couvrant la période 
2022-2026, dans le cadre de la 
poursuite et du renforcement du 
partenariat Turquie-Afrique, a 
indiqué le président turc, Recep 
Tayyip Erdogan, lors de la 
cérémonie de clôture du sommet 
qui s’est déroulé sous le thème 
“Partenariat renforcé pour le 
développement et la prospérité”.
L’Algérie qui appuie les 
résolutions de ce sommet, a 
été représentée par le Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, en 
sa qualité de représentant du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
Le Plan d’action couvrant 
la période 2022-2026 
comprend plusieurs axes 
allant de la restauration de 
la paix dans le continent 
africain à l’intensification 
des investissements et des 
échanges commerciaux jusqu’au 
développement du commerce 
en passant par la promotion de 
la ressource humaine et de la 
formation.
La Turquie qui mène une politique 
africaine très dense depuis près 

de vingt ans, s’emploie ainsi 
à amorcer une nouvelle étape 
dans les relations avec l’Union 
africaine et les pays africains, 
notamment sa participation active 
à la réussite de la Zone de libre 
échange africaine.
Il s’agit pour Ankara de 
poursuivre une approche 
multidimensionnelle en direction 
de l’Afrique à même d’établir 
des relations politiques étroites, 
raffermies par la multiplication 
des visites bilatérales au plus haut 
niveau.
A cet égard, la Turquie nourrit 
l’ambition de devenir “le porte-
voix” de l’Afrique en prônant des 
positions en faveur du continent 
et en défendant les positions des 

pays africains dans les différents 
foras et rencontres de par le 
monde, sans pour autant négliger 
une coopération économique 
étroite à travers des échanges 
commerciaux denses et des 
investissements tous azimuts 
auxquelles s’ajoutent les aides 
humanitaires en faveur des 
peuples de l’Afrique.
Dans cette optique, la Turquie a 
réitéré son appel en faveur de la 
réforme du Conseil de sécurité 
des Nations Unies en insistant 
sur pour “le renforcement de 
la représentation des pays 
africains au sein de cette instance 
onusienne”.
Dans le même sillage, le président 
turc a réitéré sa “détermination” à 

poursuivre la coopération avec les 
pays africains sur de nombreuses 
questions, notamment le 
terrorisme, la lutte contre le crime 
organisé ainsi que la réduction de 
la pauvreté et le développement à 
l’éducation et de la formation.
M. Erdogan qui a émis le souhait 
d’organiser le sommet Turquie-
Afrique à intervalles réguliers, a 
donné rendez-vous aux dirigeants 
du continent pour le deuxième 
Forum diplomatique d’Antalya, 
prévu du 11 au 13 mars 2022 
sous le thème “Reconstruire la 
diplomatie”.
Faki suggère l’effacement de la 
dette des pays africains
De son côté, le président de 
la Commission de l’Union 

africaine, Moussa Faki Mahamat, 
s’est félicité des “progrès” 
enregistrés dans divers domaines 
de coopération et de partenariat 
entre l’Afrique et la Turquie, 
faisant observer que la pandémie 
du Coronavirus a été une occasion 
de développer d’”importantes 
actions de solidarité avec 
l’Afrique”.
“Nous avons apprécié le soutien 
de la Turquie pour la reprise 
économique post-Covid-19, 
notamment l’urgence de traiter, 
voire d’annuler la dette de 
l’Afrique”, a-t-il souligné.
M. Faki a également déploré “le 
choc des taux vaccinaux” qui 
sont, a-t-il dit, de 7% en Afrique 
contre 70% dans le reste du 
monde.
Par ailleurs, le président de la 
Commission a estimé qu’il était 
temps d’exprimer le souhait “haut 
et fort” des Africains pour que le 
partenariat afro-turc contribue à 
“rejeter le recours à la force pour 
résoudre les conflits et soutenir 
la préférence des solutions 
politiques par la négociation et le 
dialogue, fondés sur les valeurs 
de respect et de justice entre tous 
les êtres humains et toutes les 
nations”.
“En construisant un partenariat 
de solidarité et de respect mutuel, 
l’Afrique et la Turquie qui sont 
des forces émergentes, donneront 
l’exemple d’un nouveau 
multilatéralisme que nos peuples 
souhaitent de tout cœur. Nous 
sommes ici pour le sceller”, a 
conclu M. Faki.
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production du vaccin Sinovac à Constantine : 
Garantir une souveraineté sanitaire

Benbouzid reçoit le directeur général de “Sinovac”

Le lancement de la 
production du vaccin 
chinois Sinovac contre 

la Covid-19 par le Groupe 
Saidal  garantira à l’Algérie 
une souveraineté sanitaire et 
consolidera l’économie nationale, 
a déclaré le directeur de l’unité 
de production de Constantine du 
Groupe pharmaceutique Saidal, 
Karim Semrani.
L’industrie des vaccins a de tout 
temps constitué un créneau des 
plus ‘’rentables’’ à l’échelle 
mondiale dans la mesure où celle-
ci permet aux pays maîtrisant 
cette technique de satisfaire 
leurs besoins en la matière (la 
facture d’importation des vaccins 
s’élevant à des centaines de 
millions de dollars) et contribue 
également à l’épanouissement 
de leur économie à travers 
l’exportation, a expliqué M. 
Semrani, à l’APS, au cours 
d’une visite à l’unité Saidal de 
Constantine.
La production par Saidal du 
vaccin anti-Covid-19 est certes 
considérée comme un événement 
historique de premier rang, mais 

cette prouesse constitue aussi le 
‘’début’’ d’un important processus 
industriel de production des 
vaccins que l’Algérie a entamé et 
compte réussir au service de son 
économie, a-t-il affirmé.
Depuis l’attribution du projet 
de fabrication du vaccin anti 
Covid-19 par le Groupe Saidal, 
le personnel de l’unité de 
production de Constantine s’est 
employé à relever le défi et à 
mobiliser toutes les ressources 
techniques et humaines pour 
permettre la production du 
vaccin dans les délais impartis 
et ‘’garantir une souveraineté 
sanitaire en la matière’’, a 
souligné le responsable, estimant 
que cela constitue une ‘’étape 
historique’’, car ouvrant la porte à 
la production des vaccins.
‘’L’usine de production Saidal de 
Constantine produira un million 
de doses de vaccin anti Covid-19 
dans le courant du mois d’octobre, 
2 millions de doses en novembre 
et plus de 5,3 millions de doses de 
vaccin à partir de janvier 2022’’, 
a indiqué M. Semrani, faisant 
état d’une capacité de production 

de 320.000 doses par jour avec 
une moyenne de 8 heures de 
travail ce qui équivaut, selon lui, 
à 8 millions de doses par mois, 
96 millions de doses par an et 
200 millions de doses suivant le 
système de travail par équipe.
Il a assuré que le Groupe Saidal 
œuvre en coordination avec le 
partenaire chinois à doubler les 
quantités de matières premières 
requises à partir desquelles le 
vaccin est fabriqué.
La fabrication en Algérie du 
vaccin anti Covid-19 permettra 
en outre à Saidal de reconquérir 
sa place de ‘’leader’’ dans le 
pays et dans la région, a estimé 
le responsable, affirmant que 
la ‘’structure organisationnelle 
de l’unité de production de 
Constantine répond parfaitement 
aux normes internationales’’.
Le partenariat avec les chinois, 
une marque de confiance
Les pourparlers avec le partenaire 
chinois ont débuté en mai 2021 
sous la tutelle du ministère de 
l’Industrie Pharmaceutique, 
l’Institut Pasteur et l’Agence 
nationale des produits 

pharmaceutiques et le contrat 
de partenariat a été conclu le 
25 juillet 2021, a rappelé le 
directeur de l’unité de production 
de Constantine du Groupe 
pharmaceutique Saidal.
Le 27 juillet, une délégation 
chinoise a visité l’unité Saidal 
de Constantine, inspecté les 
équipements et évalué ses 
performances, a poursuivi le 
responsable, soulignant que 
le constat des experts chinois 
a été concluant et les réserves 
soulevées ont concerné de 
‘’légères modifications’’ dans 
le processus de production et la 
machine de remplissage.
Il a été procédé, dans ce cadre, à 
la mise à niveau des équipements 
et installations nécessaires à la 
production du vaccin sur la base 
du rapport d’expertise présenté 
par les spécialistes chinois, a-t-il 
indiqué,  précisant que le premier 
lot de matière première est arrivé 
en Algérie le 27 août 2021.
Par ailleurs, dans le cadre du 
projet de production du vaccin 
anti Covid-19 avec le partenaire 
chinois, le personnel technique de 

Saidal a bénéficié de formations 
pour perfectionner les capacités 
de l’usine en matière de contrôle 
de la qualité des vaccins, a indiqué 
M. Semrani, faisant état à ce titre 
de l’organisation de formation 
pratique au niveau de l’Institut 
pasteur d’Alger.
Des formations théoriques 
ont été également assurées 
par l’Agence nationale des 
produits pharmaceutiques en 
coordination avec les enseignants 
chercheurs en biologie cellulaire 
et moléculaire de l’Université 
des sciences technologiques 
Houari Boumediene, a ajouté le 
responsable.
Un total de 147 travailleurs de 
l’unité de production Saidal 
de Constantine sont impliqués 
directement dans le processus 
de fabrication du vaccin anti 
Covid-19, a-t-il fait savoir, notant 
que la fabrication de ce vaccin 
passe par trois lots de validation 
avant l’étude de stabilité et 
l’enregistrement du produit.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, a reçu 

dimanche à Alger le directeur 
général des laboratoires 
chinois “Sinovac”, Gao 
Qiang, a indiqué un 
communiqué du ministère.
La rencontre s’est tenue au 
siège du ministère en présence 
de l’inspecteur général 
du ministère, El-Hachemi 
Chaouche, la directrice 
générale de la pharmacie et 
des équipements médicaux, 
Pr. Wahiba Hadjoudj, et du 

directeur général de l’Institut 
Pasteur d’Algérie, Dr Fawzi 
Derrar, a précisé la même 
source.
A cette occasion, le ministre 
de la Santé s’est félicité du 
“niveau des relations entre 
les deux pays qui remontent 
aux années 1960”, rappelant 
que “la Chine a été le premier 
Etat non arabe a reconnaître 
le Gouvernement provisoire 
de la République algérienne 
(GPRA)”.
Le directeur général de 
“Sinovac” a estimé que 

“l’acquisition par l’Algérie 
du vaccin anti-covid auprès 
des laboratoires qu’il 
dirige traduit la confiance 
placée par le gouvernement 
algérien dans son homologue 
chinois”, mettant en avant 
les facilités accordées par 
l’Algérie à “Sinovac”.
M. Benbouzid a, par ailleurs, 
écouté les explications 
du directeur général de 
“Sinovac” concernant la 
vaccination des enfants, des 
femmes enceintes et des 
femmes allaitantes.
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And : 
Le taux de recyclage des déchets ménagers n’a pas dépassé 

10% en 2020

timimoun : 
Sonelgaz s’attèle à l’accompagnement des projets 

dans les nouvelles wilayas

fpA : 
Les ministres de l’Industrie, Commerce et Energie s’approchent 

des exposants

Le taux de recyclage des 
déchets ménagers n’a 
pas dépassé les 10% sur 

l’ensemble des déchets collectés 
en 2020, a indiqué samedi 
à Alger, des responsables à 
l’Agence nationale des Déchets 
(AND).
La quantité des déchets ménagers 
recyclés en 2020 s’élève à près de 
1,3 millions tonnes, une quantité 
“très faible” par rapport à la 
quantité produite durant la même 
année, soit 13,5 millions tonnes.
Les responsables de l’AND ont 
plaidé pour l’intensification des 
efforts afin de généraliser le tri 
sélectif des déchets au niveau de 
la source “bennes”, avant leur 

arrivée au centre d’enfouissement 
technique (CET), affirmant que 
la benne à ordure contenait 80% 
de déchets recyclables via le tri 
sélectif.
Le Chef de service d’audit à 
l’AND, Abdellah Aichour, a 
souligné, dans ce sens, que le 
tri sélectif des déchets ménagers 
de la source (bennes) est “très 
faible”, ajoutant que 45% de 
déchets ménagers sont transférés 
vers les CET (101 CET au niveau 
national), tandis que les 55% 
restants sont déversés dans les 
points noirs ou des décharges 
anarchiques.
Pour sa part, la Cheffe de service 
des déchets ménagers à l’AND, 

Akila Boudraa, a insisté sur 
l’impérative amélioration du 
système de récupération et de 
valorisation des déchets, affirmant 
que les métaux et les produits 
en plastique rapportaient, à eux 
deux, des bénéfices s’élevant à 
69 Mds Da/an.
De son côté, la Cheffe de service 
d’appui des entreprises à l’AND, 
Samia Madoui, a rappelé que la 
gestion des déchets ménagers 
coutait à l’Etat près de 127,05 
Mds Da (an, soit 0,76% du 
Produit intérieur brut (PIB).
Les dépenses de gestion des 
déchets au niveau des CET 
coutaient au Trésor public 58 
Mds Da, a-t-elle ajouté.

Le président directeur 
général du groupe  
Sonelgaz, Chaher 

Boulakhras a affirmé 
samedi soir à Timimoun que 
l’accompagnement énergétique 
des projets de développement 
entrait dans le cadre de la stratégie 
du groupe dans les collectivités 
nouvellement promues au rang de 
wilaya.
Sonelgaz s’est ainsi lancé dans 
la concrétisation de plusieurs 
projets de développement dans les 
wilayas nouvellement promues, à 
l‘instar de Timimoun, a affirmé le 
responsable lors d’une visite de 
travail dans cette collectivité.
L’objectif étant d’ccompagner 
les nouvelles wilayas dans leurs 
démarches visant la préparation 
du climat d’investissement et 
le développement  industriel 

et économique de ces régions, 
tout comme il s’insère dans le 
cadre des recommandations des 
pouvoirs publics concernant la 
relance économique et la prise 
en charge des doléances du 
citoyen en matière de couverture 
énergétique, a ajouté M. 
Boulakhras.
Lors de cette visite de travail, le 
P-dg de Sonelgaz s’est enquis 
du projet de centrale électrique 
mobile ainsi que de la situation 
de la ligne de transport de lئ
électricité de haute tension dans 
la wilaya de Timimoun au départ 
de la wilaya d’Adrar.
Dans le cadre de l’amélioration 
du service public assuré aux 
clients de Sonelgaz, il sera 
procédé au renforcement 
des lignes électriques vers la 
wilaya de Timimoun, pour 

une meilleure couverture des 
besoins des agriculteurs en 
énergie, notamment dans la 
zone d’Ougrout qui constitue un 
important pôle agricole dans cette 
wilaya, a-t-on annoncé lors de 
cette  visite.
Une avancée “qualitative” a été 

enregistrée dans l’exécution du 
programme du Président de la 
République visant à rattraper 
le développement dans les 
zones d’ombre, à travers le 
raccordement dans cette wilaya 
de 10.000 foyers au réseau dئ
électricité au titre de lئextension 

de la couverture électrique dans 
les zones rurales et enclavées.
M. Boulakhras a assuré, dans ce 
contexte, que le groupe Sonelgaz 
devrait lancer un appel dئoffres 
national pour la réalisation dئune 
centrale d’énergies nouvelles, 
dans le sillage des orientations 
des pouvoirs publics relatives 
à la transition énergétique et le 
recours aux énergies propres et 
renouvelables.
Un programme “ambitieux” 
devrait être, à cet effet, mené à 
travers le pays, notamment au Sud, 
pour atteindre une capacité de 
production de 1.000  mégawatts, 
en association avec le groupe 
Sonatrach, et ce, sous l’égide des 
ministères de lئEnergie et de la 
Transition énergétique, a annoncé 
le P-dg de Sonelgaz.

Les ministres de l’Industrie, 
du Commerce et de 
la Promotion des 

exportations et de l’Energie et 
des Mines, respectivement MM. 
Ahmed Zeghdar, Kamel Rezig et 
Mohamed Arkab ont visité samedi 
la 29e édition de la foire de la 
production algérienne, a indiqué 
un communiqué du département 
de l’Industrie.
M. Zeghdar s’est entretenu avec 
nombre d’industriels exposants 
sur l’importance de la production 
nationale dans le développement 
économique, affirmant la 

disposition de son département à 
promouvoir et encourager leurs 
actions.
Le ministre a également mis 
en avant l’impératif d’ériger 
le produit industriel en une 
activité génératrice de richesse, 
notamment celui fabriqué par 
les établissements publics 
économiques (EPE) qui 
constituent un axe stratégique du 
secteur de l’Industrie.
Et de rappeler que le taux 
d’intégration du secteur industriel 
dans l’économie contribue 
largement à la diversification de 

l’économie nationale.

La 29ème édition de la Foire de la 

production algérienne qui se tient 

jusqu’au 25 décembre courant, 

au Palais des expositions (Pins-

maritimes) à Alger, est organisée 

par le ministère du Commerce et 

de la Promotion des exportations 

et la Société algérienne des foires 

et exportations (Safex) sous le 

slogan “Stratégie, créativité et 

efficacité : clés du développement 
économique et d’accès aux 

marchés extérieurs”.
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AnnAbA / equipe nA tionALe ‘’A’’

Les héros de "Al Bayt" du Qatar sont 
de retour drapés de la couronne Arabe

AnnAbA / Joie et LieSSe

L’Algérie remporte la coupe Arabe, les rues d’Annaba 
prises d'assaut … Un million et demi de bravos 

à nos conquérants du football arabe’’

Les héros ne meurent 
jamais, il ne s'agit pas 
là du film d'Alfred 

Hitckok, mais rassurez-vous de 
la balle ronde où le suspens a 
retenu en haleine des millions 
de téléspectateurs qui ont suivi 
la finale de la coupe Arabe à 
Doha. Une finale de rêve entre 
l'ambitieuse équipe du magique  
Majid Bouguera qui a réussi 
de se draper de la couronne 
Arabe pour la première fois 
de son histoire dans un duel 
farouche avec nos voisins les 
Aigles de Carthage, eux aussi 
plus ambitieux que jamais mais 

ce n’était pas compter avec 
cette paire de Belaili et Yacine 
Brahimi qui dès le début de 
la compétition avaient affiché 
leurs ambitions d'élever haut 
les couleurs nationales au bout 
de l’effort avec une grande 

maîtrise dans leur jeu. Ce 
qui leur a valu la désignation 
des meilleurs joueurs. Cette 
maîtrise du jeu et cette 
fougue de nos représentants 
a suscité de vives réactions et 
admirations à Doha suivies 

des liesses en Algérie et outre-
mer au coup de sifflet final 
de l'Arbitre Allemand Daniel 
Siébert. C'est dire aussi que les 
"verts" restent invaincus depuis 
la consécration Africaine 
en terre Africaine. Tous les 
observateurs présents et dans 
d'autres continent avaient 
donné leur pronostic pour 
les "verts". Cette couronne 
historique a été soulevée haut 
et fort par le capitaine du 
bateau Rais Ouaheb El Bolhi 
sous les Zooms des caméras et 
télévision du monde entier et 
mieux encore la nouvelle vague 
Algérienne des "verts" nous a 

fait découvrir  l'émergence de 
grands talents, avec Boudrane, 
Chiti, Belamri,Togai et d'autres. 
C'est dire que la relève existe. 
Avec cette nouvelle vague 
des jeunes et coéquipiers du 
talentueux Benaili qui ont fait 
d'ailleurs étalage de leur force 
collective contre la Tunisie et 
durant toute la compétition 
nous rassurent pour d'autres 
joies de la balle ronde et de 
la qualification en coupe du 
monde. Mais on n'est pas là 
encore. A présent savourons 
paisiblement cette couronne 
Arabe. C'est le plus important 
en attendant.

Ils étaient des milliers de 
supporters, hommes, femme, 
et enfants , dans toutes les 

wilayas d’Algérie, notamment 
la celle d’Annaba, à envahir les 
grandes artères pour crier  haut 
et fort leur immense joie à la 
suite du sacre de l’Algérie à la 
Coupe des nations arabes  après 
avoir mis au tapis la Tunisie 
avant-hier  18 décembre avec 2 
buts à zéro. C’est la grande fiesta 
….partout, les drapeaux vert, 
blanc et rouge étaient brandis au 
travers des vitres des véhicules 
et des marcheurs, pour une nuit 
de célébration intenses à la 
hauteur de l'exploit réalisé par 
les Fennecs. Les feux d’artifices 

aux multiples couleurs fusaient et 
claquaient dans le ciel. Hommes, 
femmes et enfants, chantaient, 
dansaient et klaxonnaient : « On 
est content, on a gagné la Coupe 
des nations Arabes. Qui n’aime 

pas gagner ? Qui n’aime pas que 
son pays gagne ? Qui n’aime pas 
défiler ? Dieu merci, ils nous ont 
rendus fiers de l’Est à l’Ouest 
, du Nord au fin fond du Sud…
la joie était à son summum. Nos 

fennecs ont réalisé un excellent 
parcours et ont rendu tout le pays 
heureux ! » s’exclama un jeune 
parmi la foule.  A Annaba les 
rues ont été prises d'assaut par la 
foule de fans, au son des klaxons, 
des youyous, des vuvuzelas et 
des explosions de feux d'artifice 
zébrant le ciel sans interruption, 
et à la lumières des fumigènes 
qui éclairaient la nuit. Même les 
nombreux scooters chevauchés 
par les jeunes annabis ont eu du 
mal à se frayer un chemin dans la 
foule compacte, où s'agitaient de 
nombreux drapeaux Algériens et 
même Palestiniens.  Les groupes 
de supporters habituels des 
équipes de football, ceux qui ont 
des instruments de musique, ont 

chanté toute la nuit. 
La fête a duré une bonne partie de 
la nuit et devrait se poursuivre ce 
week-end, au retour des Verts en 
Algérie. Entre-temps, les rues de 
la ville d’Annaba sont redevenues 
calmes le dimanche matin. Et 
même inhabituellement calmes. 
Il faut dire que quelques heures 
auparavant, il y avait encore 
des milliers de personnes dans 
leurs voitures, qui klaxonnaient 
et défilaient sur le cours de la 
révolution et de la corniche 
annabie. Comme l’avait souhaité 
le président Abdelmadjid 
Tebboune ‘’ Un million et demi 
de bravos à nos conquérants du 
football arabe’’

AnnAbA / Jm orAn-2022

Lancement des cours de formation des volontaires ;
Le wali donne le coup d’envoi

Le Wali d’ Annaba, Berrimi 
Djamel Eddine,  a donné, 
hier,  le coup d’envoi  du 

programme  de formation   des  
agents  stadier   en prévision 
des Jeux Méditerranéens / Oran 
2022 au  CREPS  à Séraidi 
et  ce en présence des autorités 
civiles et militaires . Le total des 
stadiers à former étant de 580 
agents au niveau national, dix 
10 volontaires  seront désignés 
au niveau de chaque wilaya 
représentant  toutes les régions 
et qui seront mobilisés pour la 
réussite de cette grande sportive 
manifestation internationale.
La formation vise la mise à 

disposition aux volontaires des 
outils nécessaires, à même de leur 
permettre, une intervention de 
qualité lors de l'accomplissement 
de leurs tâches». Les  volontaires, 
seront regroupés, en fonction 
de leurs lieux de résidence, au 

niveau des six centres régionaux 
de formation, en l'occurrence   
celui de Annaba. 
 L’Algérie devra participer à 
cet événement sportif avec 
601 athlètes de différentes 
disciplines qui sont actuellement 

en stage de préparation, et ce, 
en prévision de ce grand rendez-
vous méditerranéen.. Ces jeux 
ont été initialement prévus du 
25 juin au 5 juillet 2021, avant 
qu’ils ne soient reportés à l’été 
2022 en raison de la pandémie 

de covid-19 ayant bouleversé le 
calendrier olympique. Dans le 
même  sillage, le wali d’Annaba 
a inspecté les activités de la 
compétition nationale de jeux 
électroniques, qui en est à sa  
troisième édition.

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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AnnAbA / transport 
En violation flagrante 

de la réglementation…
des transporteurs de Chorfa 

et El Eulma augmentent 
illégalement leurs tarifs

AnnAbA / environnement 
Alerte ! Les sangliers envahissent 

la cité Errym

AnnAbA / AAdL
Des ascenseurs en panne depuis 

plus d’une année de l’AADL 
de Sidi Amar..

Une hantise qui persiste 
AnnAbA /  Algérie poste et banques 

Les habitants d’El Bouni 
pénalisés… la plupart

 des distributeurs de billets 
en panne

Quelle est l’utilité des distributeurs 
de billets installés par Algérie Poste 
?!... si ces appareils automatiques 

ne sont pas fonctionnels au moment où on 
en a vraiment besoin?», font remarquer des 
citoyens en manque de liquidité. La plupart 
des distributeurs automatiques de billets 
(DAB) de la commune d’El Bouni sont en 
panne ou ne sont pas approvisionnés de 
manière régulière. Les habitants  de la plus 
grande commune de la wilaya rapportent 
que plusieurs distributeurs, sont en panne 
depuis plusieurs semaines. 
Une situation qui pénalise lourdement 
les citoyens de la ville, notamment les 
personnes âgées, lesquelles sont obligées 
de patienter de longues heures devant 
les guichets des bureaux de poste pour 
retirer des liquidités. Censés être utilisés 
pour atténuer quelque peu la pression 
sur les bureaux de Poste, les quelques 
distributeurs automatiques de billets de 
banques installés à travers la wilaya ne 
fonctionnent pas. Ces derniers jours, 
plusieurs personnes ne pouvant plus 
supporter d’attendre la chaîne dans 

l’enceinte du bureau de poste ont voulu 
utiliser leurs cartes magnétiques, mais 
peine perdue, les DAB étaient en panne. 
Notons aussi qu’à chaque fin de mois, les 
détenteurs de comptes postaux passent des 
heures entières dans les files d’attente pour 
retirer leur argent et le problème ne fait 
que s’accentuer ces derniers jours. 

Les habitants  de l’AADL de Sidi 
Amar ont lancé un appel au 
service concernés, afin de trouver 

une solution définitive concernant l’état 
défectueux des ascendeurs et qui sont en 
panne depuis plus d’une année, rendant 
difficile les déplacements des milliers 
de familles. Des pannes qui perdurent et 
que les services de maintenance n’ont 
pu  jusque là résoudre. L’ascenseur est 
devenu un moyen indispensable pour les 
occupants des tours, particulièrement  
pour ceux qui résident dans des étages 
supérieurs. Les pannes d’ascenseur 
font partie du lot quotidien, les mettant 
devant cet affreux dilemme : emprunter 
des milliers de marches d’escalier quand 
cette situation ne les contraint pas à être 
assignée à résidence, puisque, malgré 
plusieurs vaines tentatives auprès de 
l’AADL  pour dépêcher des équipes de 
dépannage. Le problème reste entier.  les 

concernés dénoncent, selon leurs propos, 
les défaillances techniques des ascenseurs 
et les risques encourus en cas de fausse 
manœuvre. Ils affirment avoir saisi les 
autorités concernées, à maintes reprises 
pour la réparation et la  maintenance de ces 
deux ascenseurs, mais en vain plusieurs 
mois se sont écoulées et les ascenseurs sont 
en perpétuelle panne.  « Nos enfants en bas 
âge, femmes enceintes et nos parents âgés 
et même malades éprouvent des difficultés 
à emprunter les escaliers quotidiennement 
», ont-ils  déclaré. « Nous sommes dans 
l’attente de voir très prochainement 
l’intervention des responsables concernés, 
afin de mettre fin à nos angoisses et à 
nous simplifier la vie, en remettant en état 
de service ces ascenseurs», ajoutent-ils. 
Ainsi, les résidents concernés ont déjà saisi 
les autorités compétentes, « mais jusqu’à 
quand allons nous encore patienter?  Et 
supporter les aléas du manque d’ascenseurs 
» ajoutera un des occupants  des tours.

Malheureusement toujours fidèles 
à leurs astuces, plusieurs  
transporteurs des taxis collectifs, 

notamment au niveau des localités de 
‘’Chorfa’’ et ‘’El Eulma’’, font la loi aux 
dépens des malheureux usagers. En effet, 
depuis quelques jours, ces derniers, sans 
avis préalable ont été obligés de subir une 
augmentation des prix de transport.
Le hic dans cette affaire, c’est que cette 
augmentation s’est faite sans l’aval de la 
Direction des transports. Ce qui confirme 

encore une fois que ces chauffards ne 
font qu’à leur tête et qu’ils sont loin de 
se soumettre aux dispositions légales 
interdisant toute augmentation des tarifs 
en dehors du cadre légal et des  sanctions 
prévues aux contrevenants. Selon les 
instructions de la tutelle, les tarifs de tous 
types de transport terrestres resteront 
inchangés en dépit des augmentations des 
prix du carburant, puisque des dizaines de 
plaintes ont été déposées par des citoyens 
qui ont dénoncé cette situation alarmante 
qui dure depuis quelques jours.

Après les chiens, c’est les sangliers 
qui menacent les habitants de la 
cité Errym d’Annaba. C’est ainsi 

que l’on se demande pourquoi les services 
concernés n’ont-ils pas encore pris les 
mesures qui s’imposent pour venir à bout 
de cette situation. Les habitants  ont été 
surpris, il y a quelques jours de la présence 
des sangliers qui rodaient tranquillement 
au milieu du tissu urbain à la recherche 
de nourriture et à la faveur d’un 
environnement caractérisé par l’absence 
d’hygiène. D’ailleurs, les habitants n’ont 
pas cessé de se plaindre de la prolifération 
significative des sangliers au niveau de leur 
cité, et ont exprimé leur inquiétude face à ce 
phénomène qui menace leur vie. Ces bêtes 
sauvages rodent librement dans les rues 
et les  quartiers, devants leurs immeubles  
chaque nuit. Aujourd’hui, plus que jamais, 
les populations veulent en finir avec ces 
«envahisseurs» pas comme les autres. Les 
sangliers occupent des espaces végétaux 
et forestiers et menacent aussi bien les 
cultivateurs, dont ils dévastent les récoltes 

agricoles, que les populations rurales. Le 
danger guette à tout moment. «Les gens 
ici ne s’aventurent jamais, notamment 
durant la période hivernale, même pour 
une urgence médicale, tant les lieux sont 
investis par des meutes de sangliers qui 
sont attirées par les décharges publiques 
et sauvages. Les parents s’inquiètent pour 
leurs enfants écoliers, qui sont exposés à 
un véritable danger, notamment durant la 
saison hivernale. 
A ce titre, les riverains interpellent les 
autorités locales afin d’intervenir en 
urgence pour éradiquer la présence de ces 
bêtes sauvages.

B.I

Sarah Yahia

B.I

B.I
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Les occupants 
du bidonville ‘’ 
Zemouria’’ relevant  

de la commune d’El Hadjar 
interpellent les pouvoirs 
publics sur la dégradation de 
leurs habitations menaçant 
ruine. Ils réclament leur droit 
à l’accès à un logement social 
décent et exigent l’affichage 
des listes des bénéficiaires 
de logements sociaux. Ils 
dénoncent également les 
retards enregistrés dans le 
traitement de leurs dossiers. 
«Nous sommes 160 familles 
qui endurons un calvaire 

quotidien. Nous sommes 
exposés aux nuits infiltrations 
d’eau de pluie et intempéries, 
nous grelottons de froid « 
C’est un cri de détresse que 
nous lançons ici à travers votre 
journal, nous demandons juste 
que le wali ordonne au chef 
de daïra de rendre publique la 
liste des bénéficiaires. Nous 

attendons depuis des années 
et nous voulons passer un 
hiver dans des logements 
décents», se sont exprimés les 
plaignants.  « Nous sollicitent 
une intervention rapide des 
autorités locales afin de 
désigner une commission 
spéciale pour constater de visu 
les conditions difficiles dans 
lesquelles nous vivons ; aspirer 
comme tout autre citoyen à un 
logement avec de meilleures 
commodités », expliquera 
un plaignant.  « Notre attente 
dure depuis des années. Nous 
ne pouvons plus patienter 
affirment les habitants.

AnnAbA / eL HAdJAr

Les habitants du bidonville 
‘’Zemouria’’ réclament le droit à un 

logement décent

Elue présidente de 
l’Assemblée populaire 
communale (APC) 

de Ouacifs, au Sud de Tizi-
Ouzou, lors des élections  
locales du 27 novembre 
dernier, Tassadit Ait Abdellah, 
affiche “détermination” et 
“convictions” à mener sa 
nouvelle mission.
Rencontrée jeudi, la nouvelle 
édile communale des Ouacifs, 
plutôt à l’aise dans son 
“nouveau statut” de première 
femme présidente d’APC 
au niveau de la wilaya est 
“déterminée” à mener à bien 
sa mission qui, dit-elle, ne lui 
“fait pas peur”.
“J’ai déjà été élue, ce n’est 
donc pas nouveau pour moi, 
même si je suis consciente 
que cette fois c’est différent, 
mais, tout ce qui importe c’est 
la conviction et le travail pour 
honorer cette confiance placée 
en moi”, assure-t-elle.
Tout en admettant “l’effet” 

de son élection qui a suscité 
beaucoup de réactions, de 
commentaires et d’admiration, 
étant une première au niveau 
de la wilaya, elle refuse de 
parler d’exception.
Informaticienne de formation, 
son “intrusion” en politique 
et dans la vie publique locale 
remonte à 2012 avec son 
élection comme membre 
de l’APC sur une liste 
indépendante. Mandat durant 
lequel elle a occupé le poste 
de vice présidente avant de 
rempiler pour un nouveau 
mandat en tant qu’élue en 
2017.
Engagée dans la course lors 
du scrutin du 27 novembre 
dernier, encore une fois 
sur une liste indépendante, 
“L’espoir”, elle a recueilli 287 
voix des 763 obtenues par sa 
liste qui a raflé 8 des 15 siège 
de l’Assemblée.
“Un sacre, une fierté 
personnelle et pour ma région 

qui a choisi une femme 
comme maire, mais aussi un 
fardeau d’engagements et 
de responsabilités”, fait-elle 
remarquer en assurant de son 
engagement à “se consacrer 
pleinement à l’amélioration 
du cadre de vie de ses 
concitoyens”.
Concernant ses promesses de 
campagne, l’élue affirme n’en 
avoir fait aucune et n’avoir 
donné comme seule promesse 
que celle de son engagement à 
faire de son mieux pour servir 
la collectivité.
“La seule promesse possible 
que j’ai faite et que je réitère 
encore aujourd’hui, est celle 
de faire de mon mieux, tout 
ce qui m’est possible, en 
toute transparence, pour être 
à la hauteur des attentes de la 
population et de la confiance 
placée en moi” affirme-t-elle.
Forte de son expérience lors 
de ses 2 premiers mandats et 
connaissant le fonctionnement 
des collectivités locales, elle 
affirme être consciente de 
sa tâche et des contraintes 
qui l’attendent, mais se dit 
“confiante et déterminée”.
D’ores et déjà, elle affirme 
avoir entamé avec son équipe 
un travail de recensement 
des opérations et projets en 
souffrance au niveau de la 
commune pour “définir les 
priorités et établir, au plus vite, 
le plan de  travail”.

tiZi-ouZou / ApC
Première femme P/APC

Tassadit Ait Abdellah, “détermination” 
et “convictions”

Sarah Yahia

Neuf (9) candidats 
à l’émigration 
clandestine ont été 

arrêtés, hier.Issus de différentes 
localités de la wilaya d’Annaba, 
les  harragas âgés entre 19 et 42 
ans ont cru bien faire en profitant 
de la liesse de joie qui avait 
explosé dans la ville d’Annaba 
après la victoire de  l’Algérie 
face à la Tunisie. Avant de subir 

l’interrogatoire d’usage des 
garde-côtes, les aventuriers ont 
été examinés par un médecin 
de la Protection civile, qui les 
a tous déclarés en bonne santé. 
Face à ce drame qui se joue au 
quotidien à Annaba, n’est-il pas 
temps de mettre un terme aux 
pleurs de ces mères de famille 
qui attendent vainement au seuil 
de leurs portes de jour en jour, le 
retour de leurs enfants. 

ANNABA / EMIGRATION CLANDESTINE
Neuf (9) haragas interceptés

 Sihem Ferdjallah

Les autorités locales de 
la wilaya d’Annaba 
ont organisé, avant-

hier soir, une opération de 
rapatriement  de 42 émigrés 
subsahariens issus du Niger 
et du Mali qui résidaient en 
situation irrégulière à Annaba 
et au niveau de quelques 
wilayas limitrophes. Ces 
migrants ont installé des 
camps anarchiques sous les 
ponts, des espaces publics 
et habitations abandonnées 
dans les périphéries des villes.   
Après avoir été rassemblés 
au niveau du centre de transit 
de l’ancienne  société de 
transformation de bois (SNLB), 
ces derniers ont  été transférés 
vers le Centre de transit et de 
regroupement régional de la 
wilaya de Constantine, afin 
d’être rapatriés vers leur pays 

d’origine. Cette opération a 
concerné une quarantaine de 
subsahariens, issus de cinq 
pays africains subsahariens et 
de l’Afrique centrale. Selon 
des informations concordantes, 
les autorités locales en 
coordination avec les services 
de l’APC et les éléments de 
la sureté et la gendarmerie 
nationale de la wilaya, ainsi que 
les éléments de la protection 
civile ont mobilisé tous les 
moyens matériels et humains 
nécessaires pour assurer le bon 
déroulement  de cette opération.

AnnAbA / rApAtriement
42 subsahariens reconduits 

vers leurs pays d’origine
Sarah Yahia

Le motel « El Kawkab »  
situé à la Place d’Arme  
centre-ville d’Annaba  

a été secoué,  vendredi soir,  
après  la découverte d’un 
cadavre d’un sexagénaire à 
l’intérieur  de sa chambre. 
Alertés les agents de la 2ème 
sûreté urbaine ont ouvert une 
enquête pour déterminer les 

causes exactes de ce décès. On 
se pose la question de savoir si 
c’est une mort accidentelle ou 
bien provoquée. Les légistes du 
service de la médecine légale 
vers lequel les éléments de 
la protection civile ont dirigé 
la dépouille du malheureux 
vieillard , répondant sous les 
initiale « M.B »  âgé de 68 ans, 
procèderont à l’autopsie qui 
suit son cours. 

AnnAbA / fAitS diverS 
Découverte d’un cadavre au 
niveau d’un motel à la place 

d’armes
Sarah Yahia



Variant Omicron
Les Pays-Bas en « confinement » à partir de ce dimanche

A Hongkong, un scrutin verrouillé par Pékin

Le pays tente d’enrayer 
une forte augmentation 
des cas de Covid-19 due 

à cette mutation du coronavirus 
qui affecte le monde entier. 
L’Allemagne a, de son côté, 
classé le Royaume-Uni dans 
la catégorie des pays les plus à 
risque, selon le monde fr.
« Confinement » aux Pays-Bas, 
procédure d’alerte déclenchée 
à Londres, feu d’artifice du 
Nouvel An annulé sur les 
Champs-Elysées à Paris : 
à une semaine de Noël, les 
restrictions se multiplient à 
travers le monde, samedi 18 
décembre, face à la propagation 
très rapide du variant Omicron 
du SARS-CoV-2.
Un mois seulement après son 
identification en Afrique du Sud, 
Omicron a déjà été détecté dans 
près de 80 pays et progresse de 
manière fulgurante en Europe, 
où il pourrait devenir dominant 
d’ici à la mi-janvier, selon la 
Commission européenne.
• Les Pays-Bas se résignent au 
confinement
Les Pays-Bas seront placés, 
dès dimanche 19 décembre, 
en confinement, pour la 
période des fêtes de Noël, afin 
de tenter d’enrayer une forte 
augmentation des cas du variant 
Omicron, a annoncé le premier 
ministre néerlandais, Mark 
Rutte, lors d’une conférence 
de presse samedi soir. « Je suis 
ici ce soir d’humeur sombre. 
Pour le résumer en une phrase, 
les Pays-Bas vont retourner au 

confinement à partir de demain 
», a déclaré M. Rutte. Ce 
confinement durera au moins 
jusqu’au 14 janvier.
« C’est inévitable avec la 
cinquième vague et avec 
Omicron qui se répand encore 
plus vite que nous ne l’avions 
craint. Nous devons intervenir 
maintenant par précaution 
», a poursuivi le chef du 
gouvernement.
Tous les magasins non 
essentiels, les restaurants, bars, 
cinémas, salles de concert, 
musées et théâtres doivent 
en conséquence fermer leurs 
portes de dimanche au 14 
janvier, tandis que les écoles 
– qui avaient anticipé d’une 
semaine le début des vacances 
de Noël – resteront fermées au 
moins jusqu’au 9 janvier. Le 
nombre des invités que les gens 
sont autorisés à recevoir chez 
eux est parallèlement réduit 
de quatre à deux, sauf pour le 
jour de Noël, le 25 décembre. « 
Les funérailles et les mariages 
seront possibles sous certaines 

conditions », a détaillé M. 
Rutte.
Vendredi, l’Institut national 
de santé publique a recensé 15 
433 nouvelles contaminations 
au Covid-19 dans le pays, un 
chiffre en baisse d’environ 
25 % par rapport à la semaine 
précédente mais toujours au-
dessus des pics enregistrés 
lors des précédentes vagues. 
Cette nouvelle vague de 
contaminations provoquées 
par le variant Omicron pourrait 
accroître la pression sur le 
système de santé alors que les 
hôpitaux ont déjà été contraints 
de reporter la plupart des 
opérations non urgentes pour 
pouvoir accueillir des patients 
atteints du Covid-19.
•L’Allemagne réduit les 
conditions d’entrée sur son 
territoire
Les autorités allemandes 
ont annoncé, samedi soir, le 
classement du Royaume-Uni 
dans la catégorie des pays 
frappés par la pandémie de 
Covid-19 les plus à risque, ce 

qui va entraîner de nombreuses 
restrictions de voyage. Elle 
a précisé que les personnes 
arrivant de ce pays devraient se 
soumettre à une quarantaine de 
deux semaines en Allemagne, 
y compris celles vaccinées ou 
guéries du Covid-19.
« Le Royaume-Uni et l’Irlande 
du Nord sont très fortement 
affectés par le Covid 19. 
Un nouveau variant, très 
contagieux, a en outre été 
constaté » et c’est pourquoi 
ces territoires, y compris l’île 
de Wight et les îles Anglo-
Normandes, sont placés, dans 
un premier temps pour quatorze 
jours, dans la catégorie des 
zones à risque très élevé en 
lien avec le coronavirus, a 
précisé le ministère des affaires 
étrangères allemand sur son site 
Internet.
Outre la mesure de quarantaine, 
seuls les ressortissants 
allemands ou les étrangers 
résidant en Allemagne seront 
autorisés à venir dans le pays 
en provenance du Royaume-
Uni. La règle vaut pour tous 
les moyens de transport, avion, 
train ou bateau. En outre, un 
test PCR sera exigé pour toutes 
les personnes se rendant en 
Allemagne.
Plusieurs autres pays 
européens, comme la France, 
ont déjà pris des dispositions 
pour limiter l’entrée sur leur sol 
des voyageurs en provenance 
du Royaume-Uni. L’institut 
de veille sanitaire allemand 

a déjà placé la France et le 
Danemark parmi les zones de 
contamination à « haut risque 
», soit un niveau en dessous.
• Procédure d’alerte à Londres
A Londres, où le variant 
Omicron est déjà dominant, le 
maire, Sadiq Khan, s’est déclaré 
« immensément préoccupé » 
et a déclenché une procédure 
d’alerte impliquant une réponse 
coordonnée des services 
publics. Ce dispositif avait déjà 
été activé le 8 janvier 2021, au 
plus fort de la pandémie, quand 
les hôpitaux londoniens étaient 
menacés d’être submergés.
Selon plusieurs médias 
britanniques, le gouvernement 
envisage d’interdire les 
rassemblements en intérieur 
après Noël pendant deux 
semaines pour tenter de briser 
la vague de contaminations.
• New York se referme
Les restaurants de Brooklyn 
ferment les uns après les 
autres en raison d’une flambée 
des contaminations, les files 
d’attente pour se faire tester 
s’allongent : New York craint de 
revivre le cauchemar de 2020, 
lorsque la ville était l’épicentre 
mondial de la pandémie de 
Covid-19.
Samedi soir, l’Etat de New 
York, le quatrième le plus 
peuplé du pays avec quelque 
20 millions d’habitants, a 
annoncé pour le deuxième jour 
d’affilée un record de cas de 
Covid-19, avec près de 22 000 
contaminations.

Les élections qui doivent 
renouveler, dimanche 
19 décembre, le 

Parlement du territoire, seront 
les premières à ne présenter 
que des candidats « patriotes 
» agréés par le régime de 
Pékin. Les candidats du camp 
démocratique sont soit en 
prison, soit en exil, selon le 
monde fr.
Les Hongkongais sont appelés, 
dimanche 19 décembre, à 
voter pour leur Parlement, 
le Conseil législatif (Legco), 
qui sera pour la première fois 
composé exclusivement de « 
patriotes », au sens entendu par 
le Parti communiste chinois. 
Les autres, c’est-à-dire la 
quasi-totalité des candidats de 
l’opposition qui avaient prévu 
de se présenter au scrutin, 
sont actuellement derrière 
les barreaux, en liberté sous 
caution, ou en exil. Et seuls 

trois des quelque 150 candidats 
en lice pour les 90 sièges 
se déclarent d’obédience « 
prodémocratique ».
Dix mille policiers, soit près 
d’un tiers de la force, vont 
être déployés pour veiller 
à ce que le vote se déroule 
sans encombre. La précaution 
peut paraître exagérée au 
vu du désintérêt général des 
Hongkongais à l’égard de 
ces élections, qu’ils risquent 
fort de bouder en masse, en 
dépit de la vaste campagne de 
publicité les encourageant à y 
participer.
« De notre point de vue, ce ne 
sont pas de vraies élections. 
Le nouveau code électoral 
bafoue tout ce qui constitue 
un vrai scrutin. Le fait que 
la nouvelle répartition des 
sièges ait été désirée, décidée 
et imposée par Pékin montre 
bien qu’on ne respecte plus 

le principe [de la Basic 
Law, la mini-Constitution] : 
“Hongkong gouverné par des 
Hongkongais” », déclare au 
Monde un ancien conseiller de 
district du Parti démocratique. 
Comme beaucoup d’autres, il a 
démissionné de ses fonctions 
politiques « pour protéger sa 
famille ».
Refonte radicale du Parlement 
régional
Quand l’ancienne colonie 
britannique a été rendue à la 
République populaire de Chine 
en 1997, Hongkong devait jouir 
d’un « haut degré d’autonomie 
», selon le principe « Un pays 
deux systèmes », pendant au 
moins cinquante ans. Mais 
sans attendre 2047, la Chine a, 
en moins de deux ans, imposé 
un contrôle serré de sa petite 
région administrative spéciale. 
Conséquence, le concept de « 
Hongkong géré par les gens 

de Hongkong » a été remplacé 
par « Hongkong géré par des 
patriotes ». Carrie Lam, la chef 
de l’exécutif, ne parle plus que 
de démocratie « améliorée ».
Le nouveau code électoral, 
introduit en mars, a imposé 
une refonte radicale de la 
composition du Legco. Si 
l’augmentation du nombre de 
sièges, passé de 70 à 90, peut 
paraître à première vue plus 
démocratique, c’est l’inverse 
qui s’est produit : les 35 sièges 

élus au suffrage universel direct 
ont été réduits à 20. Quant aux 
autres 35 sièges, réservés à des 
corporations professionnelles, 
ils étaient déjà largement 
acquis au camp pro-Pékin et ne 
représentaient aucune menace. 
Le pouvoir chinois les a 
pourtant légèrement réduits, de 
35 à 30, car ils donnaient sans 
doute encore trop d’influence 
aux grandes familles de 
Hongkong, que Pékin entend 
également mieux contrôler.
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La décision des Houthis de renvoyer chez lui 
un diplomate iranien suscite un débat au Yémen

Soudan : Des gaz lacrymogènes tirés sur 
des partisans de l’opposition à Khartoum

LibAn: 

couvre-feu aux non vaccinés pour éviter une nouvelle flambée 
pendant les vacances

Les frappes 
de drones 

américaines 
ayant fait des 

victimes civiles 
mal préparées

Un plan des Houthis 
visant à renvoyer 
l’envoyé iranien à 

Sanaa dans son pays d’origine 
a déclenché un débat parmi 
les Yéménites qui ont pour 
la plupart contesté les 
informations sur une possible 
rupture entre la milice et le 
régime iranien.
Le Wall Street Journal a 
rapporté vendredi que les 
Houthis avaient demandé à la 
coalition arabe, qui contrôle 
l’espace aérien yéménite, de 
permettre à Hassan Erlo de 
rentrer en Iran.
L’Iran a nommé Erlo 
ambassadeur à Sanaa, 
contrôlée par les Houthis, en 
octobre 2020, une décision 

qui a suscité l’indignation 
au Yémen et a incité le 
gouvernement à le qualifier 
de « dirigeant de facto » des 
territoires contrôlés par les 
Houthis qui a commandé des 
opérations militaires contre les 
forces yéménites.
Les analystes politiques et 
militaires yéménites, les 
politiciens et les activistes 
de droits locaux ont exclu la 
possibilité de tensions entre les 
Houthis et l’Iran.
« Les Houthis sont un élément 
essentiel du projet sectaire 
de l’Iran pour conquérir ou 
détruire la région », a tweeté 
Yassen Saeed Makkawi, 
conseiller du président 
yéménite.

Pendant plus d’une décennie, 
les gouvernements yéménites 
ont accusé le régime iranien de 
soutenir les Houthis avec des 
armes avancées, politiquement 
et financièrement, évoquant 
l’interception de livraisons 
d’armes à destination des 

milices, la mort d’officiers 
militaires iraniens, libanais 
et irakiens lors de combats 
au Yémen, une couverture 
médiatique biaisée des 
institutions médiatiques 
financées par l’Iran et la 
nomination d’Erlo.

Des gaz lacrymogènes 
ont été tirés sur des 
milliers de partisans 

du mouvement d’opposition 
soudanais Forces for 
Freedom and Change 
movement (Mouvement des 
Forces pour la liberté et le 
changement) qui s’étaient 
rassemblés vendredi dans 
la capitale Khartoum, ont 
indiqué des témoins. La 
source des gaz lacrymogènes 
n’était pas claire. Les 
témoins ont déclaré à 

Reuters qu’il n’y avait 
aucun signe de policiers sur 
les lieux.
Des manifestations de masse 
ont éclaté à la suite d’un 
coup d’État militaire en 
octobre. Elle ont continué à 
la suite d’un accord annoncé 
le 21 novembre dans lequel 
l’armée a réintégré le 
Premier ministre Abdalla 
Hamdok, qui avait été 
assigné à résidence.
L’accord entre Hamdok 
et l’armée se heurte à 

l’opposition de manifestants 
qui voyaient auparavant 
Hamdok comme un symbole 
de résistance au régime 
militaire mais le considère 
maintenant comme un 
traître.
Faits Marquants
Khalid Omar Youssef, 
ministre des Affaires du 
Conseil des ministres avant 
le coup d’État et figure de 
l’opposition éminente qui a 
été arrêté et relâché après la 
prise de pouvoir par l’armée, 

était sur scène en train de 
s’adresser à la foule lorsque 
les gaz lacrymogènes ont été 
tirés.
Le secrétaire d’État 
américain Antony Blinken 
a déclaré sur Twitter : 
«De nombreux Soudanais 
continuent d’exiger le respect 
de leurs droits humains 
fondamentaux et d’exprimer 
leur aspiration durable à un 
Soudan démocratique. Les 
États-Unis continuent de les 
soutenir».

Les services de 
sécurité libanais ont 
imposé un couvre-

feu de trois semaines pour 
les résidents non vaccinés, 
avec des amendes pour ceux 
qui le violent, à partir de 
17 heures jusqu’à 6 heures 
du matin et ce jusqu’au 9 
janvier 2022, alors que le 
nombre de cas augmente 
dans le pays.
Le comité qui suit les 
mesures de prévention du 
coronavirus déclare qu’il 
exclura ceux « avec au 
moins une dose de vaccin 
ou un test PCR négatif de 
48 heures et les enfants de 
moins de 12 ans ».

Vendredi, le ministère de 
la Santé publique a signalé 
1 912 nouveaux cas de 
Covid-19, principalement 
chez des personnes de 30 

à 39 ans, dont certaines 
avaient reçu trois doses de 
vaccin. De plus, 14 décès 
ont été enregistrés.
Le ministère a déclaré : « 

Nous avons eu 22 168 cas 
actifs ces 14 derniers jours 
», ajoutant que seulement 
34% des personnes avaient 
reçu deux doses de vaccin, 
avec le taux de vaccination 
le plus bas enregistré dans 
la région de la Bekaa.
Le secrétaire général de 
la Croix-Rouge libanaise, 
George Kettaneh, a 
déclaré que « les équipes 
d’ambulances transportent 
chaque jour 80 à 100 
cas vers les hôpitaux, 
tandis que plus de 1 200 
bonbonnes d’oxygène ont 
été distribuées ».
Jusqu’à présent, le Liban a 
enregistré 60 cas du variant 

Omicron, mais le ministre 
libanais de la Santé Firass 
Abiad souligne qu’il « se 
propage rapidement... deux 
fois et demie plus vite que 
le Delta ».
Ceux qui ont reçu trois 
doses de vaccin ont une 
meilleure protection contre 
l’Omicron, ajoute-t-il.
Le Liban craint une 
nouvelle épidémie pendant 
les vacances, d’autant plus 
que le secteur médical 
est épuisé en raison des 
pénuries de personnel, 
de carburant, d’oxygène, 
de matériel médical et de 
médicaments.

Les frappes de drones 
privilégiées depuis 
2014 par l’armée 

américaine dans ses 
guerres contre les groupes 
djihadistes en Afghanistan, 
Irak et Syrie ont été 
insuffisamment préparées et 
mal exécutées, provoquant 
la mort de milliers de civils, 
selon une nouvelle enquête 
du New York Times publiée 
samedi.
Basée sur 1 300 rapports 
du Pentagone sur des 
incidents ayant fait des 
victimes civiles, obtenus 
par le quotidien américain 
dans le cadre de la loi sur 
la transparence dans les 
administrations (FOIA), 
cette enquête met à mal 
l’image de guerre “propre” 
menée à coups de “frappes 
de précision” présentée 
régulièrement par l’armée 
américaine.
“La guerre aérienne 
américaine a été marquée 
par des renseignements 
défectueux, des tirs de 
missiles hâtifs et imprécis, et 
la mort de milliers de civils, 
dont de nombreux enfants”, 
conclut le journal. “Pas un 
seul rapport ne conclut à 
une faute ou une sanction 
disciplinaire”.
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12 Sport National

Ils l’ont fait! Après 2 semaines 
de compétition intense, les 
Verts A’ de Madjid Bougherra 

ont remporté la première Coupe 
Arabe de l’histoire de l’Algérie. 
De nombreux enseignements sont 
à retenir de ce tournoi.
Au moment où le coup d’envoi 
de la Coupe Arabe la FIFA 2021 
était donné, beaucoup traitaient 
avec dédain cette compétition 
finalement très méconnue. 
Longtemps sous l’égide de 
l’Union des associations de 
football arabe (UAFA), elle était 
finalement revenue à la FIFA pour 
faire office de grande préparation 
à la Coupe du Monde 2022, qui se 
déroulera elle-aussi au Qatar.
Pourtant, au fil de rencontres 
intéressantes et vivantes, d’une 
EN A’ devenue attachante et qui a 
fait montre des valeurs humaines 
très intéressantes, l’engouement 
autour de ce trophée, que 
remporte pour la toute première 
fois l’Algérie, a grandi. Le tournoi 
fini, il est désormais temps de 
passer aux bilans.

1 - Oui, les A de Belmadi 
ont bien pu se préparer

pour la CAN
Madjid Bougherra n’a eu de 
cesse de le répéter : son équipe, 
celle des A’, est avant tout 
l’anti-chambre des A de Djamel 
Belmadi. La Coupe Arabe, qui 
n’était pas forcément une priorité 
dans le calendrier algérien, 
devait ainsi permettre aux A qui 
évoluaient dans les championnats 
du Golfe de glaner un temps de 
jeu important avant le début de 

la Coupe d’Afrique des Nations 
début janvier.
C’est chose faite et même un peu 
plus puisque, si Bougherra avait 
annoncé qu’ils n’allaient pas tout 
jouer, les A ont finalement disputé 
l’essentiel des rencontres. On 
retrouve ainsi un Raïs M’Bolhi 
qui prend largement confiance, 
un Houcine Benayada prêt 
à occuper son aile droite, un 
Abdelkader Bedrane sur la lignée 
de ses prestations avec Belmadi, 
un Djamel Benlamri qui parvient 
enfin à enchaîner et à retrouver 
des sensations, un Youcef Belaïli 
qui brille et fait encore briller 
les autres et, enfin, un Baghdad 
Bounedjah qui se démène 
toujours autant sur le front de 
l’attaque. De bonne augure?
2 - Oui, Djamel Belmadi aura 

encore plus de choix 
pour la CAN

Au-delà même des habituels de 
la sélection de Djamel Belmadi, 
la Coupe Arabe était l’occasion 
pour certains de se rappeler à lui 
ou tout simplement de se faire 
découvrir. Si Amir Sayoud a un 
peu déçu avant de se rattraper 
face à la Tunisie, Yacine Brahimi, 
qui était progressivement sorti 
des radars de l’EN A, a livré une 
Coupe Arabe d’une excellente 
facture avec 2 buts, 2 passes 
décisives, une grande importance 
dans le jeu et, finalement, la 
récompense puisqu’il a été élu 
meilleur joueur de la compétition. 
Pas anodin, donc.
Comment, évidemment, 
aborder les joueurs qui ont 

brillé sans évoquer le nom 
d’Ilyes Chetti? D’abord bon 
sans particulièrement briller, il 
a ensuite fini par littéralement 
exploser et marcher sur son vis-
à-vis face au Maroc, au Qatar et 
en Tunisie. Ses qualités de latéral 
devraient largement lui permettre 
d’espérer être le numéro 2 derrière 
Ramy Bensebaïni, là où la donne 
sera peut-être plus compliquée 
pour un Sofiane Bendebka, 
certes auteur d’un bon tournoi 
également mais qui souffre d’une 
concurrence à son poste très 
importante (Belkebla, Zerrouki, 
Bennacer, Boudaoui, Feghouli, 
Boulaya, Zorgane...). Pour Tayeb 
Meziani, assez intéressant, la 
possibilité ne semble pas exister 
puisqu’il évolue au même poste 
que Riyad Mahrez et Adam 
Ounas. Enfin, Mehdi Tahrat a fait 
uniquement office de pompier 
de service par sa grande taille, 
lui qui avait pourtant été rappelé 
par Belmadi il y a peu, alors que 
Mohamed Amine Tougaï est sorti 
du 11 lorsque Djamel Benlamri 
s’est avéré rétabli. De quoi voir 
des surprises en janvier?

3 - Il faut travailler les coups 
de pied arrêtés!

Si l’Algérie a finalement 
remporté la Coupe Arabe, 
tout n’a, évidemment, pas été 
parfait. Les Verts ont parfois 
raté leurs entames de match par 
déficit physique ou par souci de 
concentration, heureusement 
sans jamais être sanctionnés. Il 
y a également eu quelques choix 
tactiques étonnants de la part de 

Madjid Bougherra, comme pour 
l’entrée en jeu de Mehdi Tahrat 
(défenseur) à la place de Baghdad 
Bounedjah (attaquant) dès la 
67ème minute face au Qatar.
Pour autant, s’il est un défaut 
majeur à cette équipe d’EN 
A’ qui a sauté aux yeux et qui 
pourrait rejaillir sur les A, ce sont 
bien les coups de pied arrêtés 
défensifs. L’Algérie a encaissé 
un but face à l’Égypte qui faisait 
suite à un corner. Face au Maroc, 
deux coups-francs adverses ont 
entraîné deux têtes et deux buts 
marocains. Le but face au Qatar, 
quant à lui, faisait suite à un centre 
mais ressemblait énormément 
à une situation de CPA, avec 
l’Algérie en phase défensive et 
encore battue dans le duel aérien 
(Mehdi Tahrat en l’occurence, 
qui venait pourtant de rentrer). 
Face à la Tunisie, enfin, chaque 
corner adverse était une situation 
de panique. Un gros problème à 
résoudre pour la CAN?

4 - Madjid Bougherra 
est une solution d’avenir

Il était lui aussi l’une des 
inconnues de cette Coupe Arabe. 
Arrivé à la tête de l’EN A’ en 
2020, il avait jusque là géré une 
équipe très jeune et qui avait eu à 
affronter, uniquement à l’occasion 
de matchs amicaux, des nations 
globalement faibles à l’échelle du 
football mondial (Libéria, Sierra 
Leone) avec un certain succès, à 
l’exception d’une défaite face à la 
Nouvelle-Zélande.
Durant cette Coupe Arabe, et 
alors qu’il n’avait eu que deux 

séances pour gérer une équipe 
totalement modifiée par rapport 
à la normale en raison de 
l’arrivée de nombreux joueurs 
d’expérience pour l’avant-CAN, 
Bougherra a su conduire son 
équipe vers la victoire finale avec 
un bilan très intéressant de 13 
buts marqués en 6 matchs (pour 
4 encaissés) et surtout aucune 
défaite face aux rivaux égyptiens, 
marocains, qataris ou tunisiens. 
Ses qualités semblent avant tout 
mentales, tant ses joueurs se sont 
battus pour leur maillot et pour 
leur sélectionneur en dépit de la 
grande fatigue accumulée. Pour 
autant, il aura également fait 
preuve d’une certaine rigidité en 
faisant entrer un Mehdi Tahrat à 
la place de Bounedjah à la 67ème 
minute face au Qatar, signe d’une 
volonté défensive avant tout, 
ou en tardant à faire certains 
changements ici et là. Il admettra 
lui-même après la finale qu’il 
est un débutant et qu’il a encore 
besoin d’apprendre. Prometteur 
pour l’après Belmadi?

5 - L’Algérie continue 
sa progression aux yeux 

du monde
Oui, quand on s’appelle Algérie, 
on a le devoir de briller sur la 
scène mondiale. La longue série 
de 34 matchs sans défaite n’a pas 
encore interpellé les observateurs 
européens ou américains et le 
seul Riyad Mahrez ne suffira 
pas à faire des Verts une nation 
très respectée à Buenos Aires ou 
Berlin.
Avec cette Coupe Arabe, qui a 
fait l’objet d’une médiatisation 
importante et qui faisait office de 
grande répétition d’avant Coupe 
du Monde au Qatar, l’Algérie 
a un peu plus attiré les regards. 
Son parcours remarquable 
(Égypte, Maroc, Qatar, Tunisie) 
et le but exceptionnel de Youcef 
Belaïli face aux marocains auront 
contribué à rehausser encore 
un peu plus sa renommée. Il en 
sera de même pour le classement 
FIFA puisque, même si chaque 
rencontre de Coupe Arabe valait 
légèrement mieux qu’un match 
amical en termes de points, l’EN 
A’ compte 4 victoires (avant 
tirs au but) et 2 nuls (Égypte et 
Maroc puisque les tàb valent un 
match nul), de quoi largement 
lui permettre de remonter dans 
le top 30 mondial. Le tournoi fut 
également l’occasion d’enchaîner 
après la CAN 2019 et de 
remporter un nouveau trophée, 
l’Algérie n’ayant jamais accédé 
à la finale de la compétition 
jusqu’ici. Du 11 qui démarra la 
finale, on notera enfin que seuls 
Raïs M’Bolhi et Yacine Brahimi 
n’ont pas été formés en Algérie. 
Oui, le football algérien a du 
talent et oui, il continue à briller 
aux yeux du monde entier... 
avant d’enchaîner l’an prochain 
pendant la Coupe du Monde?

en :
5 choses à retenir de la Coupe Arabe
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pSg :
Leonardo balance encore sur l’avenir de Kylian Mbappé

Le Borussia Dortmund dévoile le nom d’un des prétendants 
d’Erling Haaland

Le directeur sportif du Paris 
Saint-Germain a encore 
évoqué l’avenir de la star 

tricolore.
Tic-tac. En Espagne, on se frotte 
les mains. D’ici un peu moins de 
deux semaines, Florentino Pérez 
aura le champ libre pour négocier 
directement avec Kylian Mbappé 
et lui proposer un contrat qui 
s’annonce déjà succulent. La 
situation du Bondynois avec 
le Paris Saint-Germain n’a 
pas évolué, même si, dans ses 
dernières déclarations publiques, 
il n’a jamais écarté la possibilité 
de prolonger avec le club de la 
capitale française.
Du côté du PSG, on semble 
également y croire. Ou du moins, 
c’est le discours qui est tenu 
publiquement par la direction 
francilienne. Sur l’antenne 
d’Europe 1, dans un entretien 
qui sera diffusé en intégralité ce 
dimanche à 20h, Leonardo en a 
dit plus. « Les gens vont penser 
qu’on dit ça parce qu’on veut le 
prolonger mais…. C’est au-delà 
de l’intérêt du club. A 22 ans, 
presque 23, Kylian est arrivé à 
une maturité incroyable. C’est 

une situation très particulière car 
on parle du meilleur joueur au 
monde qui arrive en fin de contrat 
», a d’abord lancé le Brésilien.

Leonardo y croit !
« On peut dire qu’il y a eu des 
moments où on a discuté plus 
chaudement, mais ça fait partie 
de la construction d’un rapport. 
C’est une situation compliquée 
dans le sens où on aimerait 
qu’il reste toute sa vie (au PSG, 
NDLR) et qu’on doit respecter 
ça (la situation du joueur, 
NDLR). Je pense qu’on a encore 
de bonnes possibilités (de le 
prolonger). J’y crois », a ajouté 
le directeur sportif parisien.
De quoi confirmer les dernières 
rumeurs concernant une 
dernière proposition avec un 
salaire démentiel à la clé pour 
l’attaquant français. Mais dans 
cette histoire, c’est bientôt lui qui 
sera le seul décisionnaire, et il 
faudra plus que de l’argent pour 
le convaincre. Autant dire que la 
double confrontation de février/
mars en Ligue des Champions va 
être décisive s’il n’a pas tranché 
d’ici là !

Hans-Joachim Watzke, directeur général du 
Borussia Dortmund, a fait des confessions 
sur l’avenir de la star de son équipe.

Un jour encore, c’est Erling Haaland qui fait la 
une des médias allemands. Pas un jour ne passe 
sans que les publications de notre pays voisin 
ne dévoile de nouveaux éléments sur le buteur 
norvégien. Beaucoup de rumeurs donc, mais aussi 
du concret, de temps en temps du moins. C’est 
le cas ce dimanche, puisque cette fois, c’est le 
directeur général du club de la Ruhr qui a parlé. 
Il a notamment dévoilé le nom du principal club 
intéressé, qui ne surprendra pas grand monde.
« Peu importe où je vais, tout le monde me parle 
d’Erling Haaland. Tout ce que je sais, c’est que 
oui, le Real Madrid s’intéresse beaucoup à lui. Je 
pourrais en nommer 25 autres maintenant. Mais 
je sais avec certitude pour le Real. (...) Il se peut 
qu’il parte, mais il se peut aussi qu’il reste. J’ai eu 
une très bonne conversation avec Mino Raiola il y 
a quelques jours. Les conversations sont toujours 
assez amicales », a expliqué Hans-Joachim Watzke.

Le BVB discute avec Raiola
« Et cet appel téléphonique était plutôt amical. 
Nous aurons certainement une autre réunion dans 
les prochaines semaines. L’accent est mis sur le 
développement global de Haaland. Tout comme 
avec Lewandowski, j’aimerais être fier d’Erling à un 
moment donné s’il gagne la Ligue des champions. 
Personnellement, je pense que c’est bien pour lui 
s’il reste un peu plus longtemps en Bundesliga. 
Raiola est un garçon tellement astucieux qu’il sait 
déjà ce qu’il fait », a-t-il conclu.
On peut lire entre les lignes : le Borussia Dortmund 
commence à se préparer à un départ de sa superstar. 
Reste donc à savoir qui va remporter le gros lot et 
s’offrir les services de celui qui est appelé à être le 
grand numéro 9 de la décennie à venir.

Lundi 20 Décembre 2021
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En Bref...Windows 11 : 

La nouvelle version de Windows 
s’installe chez Lenovo

Les AirTags, nouvelle arme des voleurs
 de voiture

NSO et le logiciel Pegasus n’étaient 
que la partie émergée de l’iceberg. 
Meta a annoncé jeudi avoir fermé 
quelque 1.500 comptes Facebook 
et Instagram liés à des « cyber-
mercenaires » qui les ont utilisés 
pour espionner jusqu’à 50.000 
militants, dissidents et journalistes 
pour le compte de clients dans le 
monde entier.
Les comptes en question étaient 
connectés à sept sociétés offrant 
des services allant de la collecte 
d’informations publiques en 
ligne, à l’utilisation de fausses 
identités pour entrer en relation 
avec les cibles en passant par de 
l’espionnage numérique via du 
piratage. Meta, le nouveau nom 
du groupe de Mark Zuckerberg, 
affirme avoir alerté les quelque 
50.000 personnes pouvant avoir été 
visées.
« Ces cyber-mercenaires prétendent 
souvent que leurs services ne ciblent 
que les criminels et les terroristes 
», souligne Meta dans un rapport. 
« Leur ciblage est en fait sans 
distinction et inclut des journalistes, 
des dissidents, des critiques de 
régimes autoritaires, des familles 
de membres de l’opposition et des 
militants des droits humains », 
ajoute l’entreprise.
Quatre sociétés israéliennes et trois 
indiennes
Quatre des sociétés concernées sont 
basées en Israël, un pays réputé dans 
le secteur de la cybersurveillance : 
Cobwebs Technologies, Cognyte, 
Black Cube et Bluehawk CI. Les 
trois autres sont BellTroX, basée en 
Inde, Cytrox, basée en Macédoine 
du Nord et une société non 
identifiée basée en Chine.
Ces entreprises « semblent prêtes à 
cibler n’importe qui pour le compte 
du plus offrant », a relevé Nathaniel 
Gleicher, responsable de la sécurité, 
lors d’un briefing à la presse. Elles 
se présentent généralement comme 
des « services d’intelligence sur 
Internet », spécialisés dans la 
collecte et l’analyse d’informations 
récupérées sur des sites, des blogs, 
des forums de discussion, des pages 
de médias, etc.
Données sensibles
Les cyber-mercenaires créent 
parfois des faux comptes sur 
les réseaux sociaux pour glaner 
encore plus d’éléments personnels, 
rejoignant même les groupes 
ou conversations auxquels 
ces personnes participent. Les 
entreprises tentent aussi parfois de 
gagner la confiance de leur cible 
avant de les duper en leur envoyant 
des liens ou des pièces jointes piégés 
et ainsi accéder, frauduleusement, à 
leurs téléphones ou ordinateurs.

Windows 11 pointe 
tout juste le bout 
de son nez. Si on 

pourrait croire, à juste titre, 
que cette nouvelle version 
de Windows se réserve aux 
ordinateurs les plus puissants, 
la réalité est tout autre et 
le Lenovo Ideapad 3 en est 
d’ailleurs la preuve.
Lenovo continue d’étoffer sa 
gamme d’ordinateurs Ideapad 
avec cette dernière addition. 
En dépit de son petit prix de 
369,99 €, cet ultrabook en a 
sous le capot. Il est doté d’un 
processeur Intel Celeron 6305 
bicoeur cadencé à 1,8GHz 
ainsi que de 4 GB de mémoire 
vive. Un SSD de 128 Go 
vient compléter le tout, mais 
la mémoire peut être étendue 
si vous êtes un peu bricoleur, 
notez qu’il en de même pour 

la mémoire vive mentionnée 
juste avant. Le point fort de cet 
ordinateur reste probablement 
son écran. Avec une diagonale 
HD + de 17 pouces, il 
affichera tout vos contenus de 
manière confortable avec sa 
résolution de 1600 x 900. Sur 
la connectique, cet Ideapad 
est également très généreux 
en proposant 2 ports USB-A, 
un port USB- C, un lecteur 
de carte SD et enfin une sortie 
HDMI.

L’expérience Windows 11 
sans compromis

Plus de 6 ans après le lancement 
de Windows 10 arrive son 
successeur : Windows 11. Son 
premier gros changement est 
l›interface. Désormais inspirée 
du Fluent Design, elle marque 
une réelle rupture avec le Flat 
Design de la version précédente 

du système d›exploitation de 
Microsoft. Ajoutez à cela des 
sons et un menu Démarrer au 
milieu de la barre des tâches, 
et on obtient une utilisation 
complètement nouvelle. 
N’oublions pas non plus les 
tuiles dynamiques ! Fort de 
son expérience, Microsoft y 
propose désormais un feed 
personnalisé où les widgets 
affichent les informations qui 
vous intéressent au lieu d›un 
contenu généraliste. Ceux-ci 
peuvent d›ailleurs être agencés 
comme bon vous semble. 
Microsoft pense aussi à vous 
aider à garder le contact avec 
vos proches grâce au Chat 
dans Teams. Cette nouvelle 
fonctionnalité de Teams allège 
les échanges et vous permet 
d4ouvrir des discussions 
instantanées avec tous vos 
proches ainsi que de les 
appeler ou d›organiser des 
visioconférences. Tout ce qu›il 
faut c›est leur adresse e-mail !
Microsoft 365 inclus : le 
meilleur de Microsoft pour 
toute la famille
Si le rapport qualité/prix ne 
vous a toujours pas convaincu, 
sachez que tout achat d›un 
Ideapad 3 17ITL6 vous 
octroît un an d›abonnement 
à Microsoft 365 Personnel 

(anciennement Office 365). 
Ayant subit une belle refonte 
l›année dernière, l›offre Cloud 
de Microsoft est un excellent 
outil de productivité, même 
en dehors de l›entreprise. 
Partageable avec toute la 
famille, Microsoft 365 donne 
bien évidemment accès à 
la suite Office. Que Papa 
souhaite s’occuper des impôts 
sur Excel ou que l›étudiante 
veuille préparer un exposé sur 
Powerpoint, tout sera possible! 
Word offre également des 
corrections intelligentes 
boostées par le cloud et 
l’intelligence artificielle de 
Microsoft.
Si Microsoft 365 pourra, bien 
sûr, être utilisé à son plein 
potentiel sur le Lenovo Ideapad 
3, son utilisation ne se limitera 
pas seulement à l’ordinateur 
portable puisque l’abonnement 
pourra être partagé avec un 
maximum de 6 personnes et 
installé sur d’autres appareils 
ou utilisés directement depuis 
le web. Cerise sur le gâteau : 1 
To de stockage vous sera offert 
via OneDrive. De quoi stocker 
des documents importants, 
mais également des souvenirs 
de famille comme des photos 
et des vidéos...

Au Canada, les autorités 
ont noté que plusieurs vols 
de voitures de luxe avaient 
été réalisés avec l’aide du « 
mouchard » AirTag d’Apple
Les AirTags d’Apple se 
voulaient être une petite 
révolution anti perte et 
antivol mais, depuis leur 
sortie, une mauvaise aura 
entoure ces petites capsules. 
Futura avait déjà expliqué 
que la confidentialité et la 
sécurité n’étaient pas le fort 
des AirTags et qu’Apple ne 
fait rien pour arranger cette 
situation. C’est maintenant sur 
l’usage même de ces balises 
qu’il y a détournement. Au 
lieu de permettre de retrouver 
ce qui a été perdu ou volé, 
c’est devenu un gadget utile 

pour les cambrioleurs et les 
voleurs de voiture.
Au Canada, la police régionale 
de York a indiqué que, depuis 
septembre, les criminels 
dissimulent des AirTags sur les 
véhicules de luxe qu’ils ciblent 
pour les voler. Les vols ont eu 
lieu au cours des trois derniers 
mois et cinq voitures ont été 

dérobées de cette façon. Dans 
ces situations, la méthode a 
été identique : le tracker était 
placé sur l’attelage ou bien 
la trappe servant à alimenter 
en électricité une remorque. 
Ensuite, le ou les voleurs 
vérifiaient que le propriétaire 
du véhicule le parquait à son 
domicile et en extérieur pour 
venir le cambrioler.
Un système d’alerte en cas de 
suivi par un AirTag inconnu
Si les criminels utilisent les 
AirTags, c’est parce que la 
marque est très répandue 
en Amérique du Nord et 
que les petites balises sont 
effectivement très faciles 
à utiliser avec un iPhone. 
L’application « Find My » 
permet de suivre de façon plus 

précise et rapide les AirTags 

contrairement aux autres 

trackers Bluetooth du marché, 

à l’exception des puces GPS 

autonomes.

L›histoire ne dit pas comment 

la police canadienne a pu 

savoir que des AirTags ont été 

utilisés pour ces vols. Dans 

tous les cas, pour éviter ce 

genre de déconvenue, il est 

possible de savoir si un AirTag 

qui ne vous appartient pas, 

vous suit à la trace. C›est en 

tout cas une fonction intégrée 

à iOS 14.5. Elle affiche des 

alertes si il y a lieu. Elle 

fonctionne également avec 

certains mobiles Android.

indows 11 pointe la mémoire vive mentionnée

pour les cambrioleurs et les
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L’ alimentation joue 
un rôle clé dans 
la prévention de 

nombreuses pathologies dont 
la maladie d’Alzheimer, 
rappelle une récente étude 
australienne. Ses auteurs 
soulignent l’importance 
d’adopter un régime le plus 
équilibré possible dès la 
quarantaine pour un effet 
préventif notable.
S’il est difficile d’attribuer 
spécifiquementà un nutriment 
des effets protecteurs sur 
le cerveau, les études sont 
de plus en plus nombreuses 
à démontrer clairement 
le rôle que pourrait jouer 
l’alimentation dans la 
protection contre le 
vieillissement cérébral, le 
déclin cognitif lié à l’âge 
et donc les démences. La 
dernière en date, menée par 
des chercheurs de l’Université 
Deakin (Australie), montre 
que les personnes qui ont 
une alimentation saine à la 
quarantaine ont un volume 
cérébral plus important 
que celles qui suivent une 
alimentation moins saine. 
Et suggère que les choix 
alimentaires dès cette 
période de vie réduisent le 
risque de troubles cérébraux 
dégénératifs à mesure que 
nous vieillissons.
Dans cette étude publiée dans 
le Journal of Alzheimer’s 

Disease, les chercheurs sont 
partis de deux constats :
• des régimes 
alimentaires de meilleure 
qualité peuvent être liés à des 
taux de démence plus faibles, 
• la quarantaine est une 
étape critique de la vie d’une 
personne pour un certain 
nombre de facteurs de risque 
de démence.
Les chercheurs ont étudié 
les habitudes alimentaires et 
volumes cérébraux d’adultes 
âgés de 40 à 65 ans et découvert 
que ceux qui mangeaient 
beaucoup de légumes, de 
fruits, de céréales, et de 
bonnes huiles alimentaires 
végétales, présentaient plus 
de matière grise de même 
qu’un volume cérébral plus 
important que ceux dont le 
régime comprenait moins de 
ces aliments.
« Le volume cérébral est un 
indicateur important de la 
santé du cerveau »
Ces résultats ont leur 
importance car ils montrent 
que des habitudes alimentaires 
saines tout au long de la vie sont 
nécessaires pour se protéger 
contre la neurodégénérescence 
liée au vieillissement. « Il 
n’y a pas de test sanguin 
pour détecter la démence 
pendant la quarantaine, mais 
le volume cérébral est un 
indicateur important de la 
santé du cerveau », explique 

la Dre Helen Macpherso. « Le 
volume du cerveau commence 
à diminuer de la quarantaine 
à la vieillesse et nous savons 
qu’un rétrécissement accru 
du cerveau peut précéder 
la démence. La qualité de 
l’alimentation doit être abordée 
avant la vieillesse afin que les 
gens puissent se donner les 
meilleures chances de réduire 
le risque de démence. »
Les chercheurs ont examiné 
les données de près de 20 000 
participants à la UK Biobank, 
une base de données accessible 
dans le monde entier contenant 
des informations génétiques 
et sanitaires d’un demi-
million de personnes. Les 
participants à l’étude ont passé 
une IRM pour évaluer leur 
volume cérébral, tandis que 
leurs habitudes alimentaires 
étaient passées au crible 
selon deux critères précis. Le 
premier était de déterminer 
à quel point les participants 
s’alignaient sur les principes 
du régime méditerranéen 
: beaucoup de fruits et de 
légumes, d’oléagineux, de 
poissons, d’huile d’olive, 
delégumineuses et de céréales 
complètes, très peu de viande 
rouge et des produits laitiers 
en quantité modérée.
L’importance de manger varié 
et équilibré
La raison ? « Ce modèle 
alimentaire particulier a été 

largement étudié en relation 
avec le risque de démence et 
la santé du cerveau », ajoute 
la Dre Helen Macpherson. 
L’équipe scientifique a 
également souhaité déterminer 
dans quelle mesure le régime 
alimentaire de ces participants 
correspondait aux directives 
diététiques de l’Organisation 
mondiale de la santé. 
L’organisme recommande de 
manger beaucoup de fruitset 
de légumes, de céréales et 
des produits laitiers faibles en 
gras et de privilégier la viande 
maigre ou ses alternatives. Elle 
déconseille en revanche toutes 
sortes de produits transformés 
dont la charcuterie, et de 
limiter l’apport en sucre, sel et 
matières grasses.
L’étude a révélé que si 
le régime méditerranéen 

s’avérait être le plus bénéfique 
pour une bonne santé du 
cerveau en vieillissant, il 
était tout aussi utile de suivre 
le régime alimentaire varié 
recommandé par l’OMS. 
Celle-ci a également révélé 
que l’association entre 
alimentation et volume cérébral 
était plus importante chez les 
hommes que chez les femmes. 
« Ces résultats suggèrent que 
la quarantaine est une étape 
de vie très importante pour 
lutter contre les mauvaises 
habitudes alimentaires, non 
seulement pour réduire le 
risque de maladies chroniques 
mais pour protéger la santé 
du cerveau », conclut la Dre 
Macpherson, pour qui suivre 
les directives de l’OMS pour 
une alimentation saine peut 
être le meilleur point de départ.

Cette étude française 
témoigne d’un risque 
plus élevé de naissances 

prématurées chez les mères 
atteintes par le virus.
Les études se succèdent et 
continuent de dévoiler des 
informations sur l’épidémie 
de Covid-19. Selon une étude 
française (source 1), menée 
dans les hôpitaux de Paris, les 
grossesses sont plus souvent 
perturbées chez les femmes 
atteintes par le virus. Par 
exemple, la proportion de 
naissances prématurées (avant 
trente sept semaines) est deux 
fois plus importante chez les 
patientes contaminées par le 

Covid-19. Ces conclusions 
ont été publiées dans la revue 
scientifique PLOS.
«Nous avons observé des 
liens entre un diagnostic 
de Covid-19 et plusieurs 

morbidités maternelles (dont) 
des naissances prématurées, 
des pré-éclampsies (élévation 
de la tension artérielle associée 
à une hausse des protéines 
dans les urines, ndlr), des 

hémorragies au moment 
de l’accouchement et des 
naissances par césarienne», 
souligne cette étude relayée par 
les hôpitaux de Paris (APHP) 
dont les conclusions rejoignent 
celles des précédentes 
recherches.
L’importance de la vaccination
Cette vaste enquête française a 
été menée grâce aux données 
de 250 000 accouchements, les 
scientifiques ont comparé le 
déroulement de la grossesse de 
femmes touchées par le virus 
à des femmes non malades. 
L’analyse a été réalisée au début 
de l’épidémie de Covid-19 soit 
pendant la première moitié de 

l’année 2020. L’observation a 
été faite chez des femmes qui 
étaient déjà dans leur deuxième 
trimestre de grossesse ce qui ne 
permet donc pas de savoir si le 
risque de fausse couche est plus 
élevé en début de grossesse.
Bonne nouvelle, cette étude n’a 
pas remarqué d’augmentation 
des naissances d’enfants morts-
nés chez les femmes touchées 
par le Covid-19. «Toutes les 
recommandations actuelles 
convergent pour la vaccination 
des femmes enceintes, et, en 
amont, de celles qui souhaitent 
démarrer une grossesse », 
recommandent les auteurs.

Un régime alimentaire équilibré dès la quarantaine 
est indispensable pour un cerveau sain

Selon une étude, le risque de troubles de la grossesse est 
plus élevé quand la mère est infectée par le Covid-19
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Depuis quelques an-
nées, de nombreuses 
maisons de mode 

ont fait le choix de bannir la 
fourrure de leurs collections. 
Retour sur un phénomène qui 
prend de l’ampleur.

Quand il s’agit de fourrure, 
plusieurs clans s’affrontent. 
D’un côté, les bons élèves, 
menés d’une main de maître 
par Stella McCartney — vé-
gane, la créatrice britannique 
n’a jamais utilisé de matières 
premières d’origine animale, 
prouvant au monde de la mode 
que style pouvait (aussi) rimer 
avec conscience écologique. 
De l’autre, les marques qui 
(mieux vaut tard que jamais) 
prennent le train en marche et 
disent stop à la fourrure alors 
qu’elles en utilisaient allègre-
ment auparavant.

Green-washing ou prise de 
conscience ?

En 2021, plusieurs maisons 
ont fait le choix de renoncer à se 
servir de poils d›animaux dans 
leurs collections. C›est notam-
ment le cas du groupe Kering, 
qui détient, entre autres, Balen-
ciaga, Gucci, Bottega Veneta, 
Alexander McQueen, Brioni et 
Saint Laurent. «Kering a pris la 
décision d›arrêter l›utilisation 
de la fourrure animale. À 
compter des collections au-
tomne-hiver 2022-2023, plus 
aucune des maisons du groupe 
n›emploiera de fourrure», a 
déclaré François-Henri Pinault, 
président-directeur général de 
Kering, dans un communiqué 
publié fin septembre 2021.

Kering (Saint Laurent, 
Gucci, Balenciaga) arrête la 

fourrure

Le groupe Kering (Saint 
Laurent, Gucci, Balenciaga, 
Bottega Veneta, Alexander 
McQueen, Brioni) annonce 
mettre fin à l’usage de la four-
rure dans ses collections. Un 
grand pas pour le mastodonte 
du luxe dirigé par François-
Henri Pinault.

En décembre 2021, Armani, 
signataire du pacte de la mode 
présenté au G7 en 2019, a 
annoncé arrêter d›utiliser de 
l›angora dès la saison automne-
hiver 2022-2023. Même son de 
cloche chez Valentino : «Nous 
avançons à grands pas dans 
la recherche de matériaux 
alternatifs en vue d›accorder 
une plus grande attention à 
l›environnement pour les pro-
chaines collections», a expli-
qué Jacopo Venturini, directeur 
général de la marque, précisant 
que la fourrure disparaîtrait 
complètement des collections 
en début d’année 2022.

Canada Goose, connue pour 
ses doudounes à la capuche en 
fourrure de coyote, change de 
cap elle aussi, conformément 
au plan d›objectifs durables 
Humanature qui a notamment 
pour ambition d›atteindre zéro 
émission carbone nette d›ici 
2025. Oscar de la Renta a pris 
cette même décision en octobre 
2021, alors même que la four-
rure faisait partie intégrante des 
collections de la griffe améri-
caine. Parmi les maisons qui 
ont, ou vont, dire non aux ma-

tières premières animales, on 
compte également, Vivienne 
Westwood, Chanel, Prada ou 
encore Versace.

Certaines marques vont même 
plus loin, et décident de ne 
créer aucune pièce en fausse 
fourrure. Comme l’expliquait 
la créatrice de contenu amé-
ricaine Jenny Walton dans le 
podcast Fashion No Filter (fé-
vrier 2019), il est parfois peu 
évident de distinguer le vrai 
du faux; choisir de ne porter ni 
l’un ni l’autre évite donc toute 
confusion.

La plupart des marques sont 
loin de prendre la décision 
d’arrêter la fourrure sur un coup 
de tête. L’association PETA 
(People for the Ethical Treat-
ment of Animals) joue en effet 
un rôle majeur dans leurs choix. 
«Des années de campagne de 
PETA et d’autres militants de 
la cause animale ont conduit de 
grandes marques, des créateurs 
et des pays entiers à proscrire la 
fourrure», pouvait-on ainsi lire 
dans un communiqué relayé en 
décembre 2021.

Peut-on porter des vête-
ments en vraie fourrure 

vintage ?

Vous vous souciez de l’envi-
ronnement, évitez, voire ne 
consommez plus de viande et... 
Vous avez de vieilles fourrures 
qui dorment dans vos placards. 
Pouvez-vous les porter ? Les 
revendre ? Ou vaut-il mieux 
les remiser à tout jamais? Elé-
ments de réponse soufflés par 
l’association de protection des 
animaux PETA.

Une demande des consom-
mateurs et consommatrices

«La mode a toujours été 
connectée aux mouvances et 
aux émotions pour anticiper 
les désirs des consommateurs», 
remarquait Marco Bizzarri, 
président-directeur général de 
Gucci. C’est donc un mouve-
ment de fond, qui accompagne 
la montée de nouveaux régimes 
alimentaires sans produits 
d’origine animale. La four-
rure? Plus facile à éliminer de 
sa consommation personnelle 
que le cuir, par exemple. Se-

lon une étude réalisée en août 
2020 par l›Ifop et la Fondation 
Brigitte Bardot, 77% des Fran-
çais et Françaises interrogées 
sont favorables à l’interdiction 
d’élever des animaux dans le 
seul but de commercialiser 
leur fourrure. «Les consomma-
teurs de mode d’aujourd’hui 
ne veulent pas des produits 
d’une industrie où des lapins 
pleinement conscients, terrifiés 
et en proie à une agonie sans 
pareille se font arracher les 
poils à grandes poignées», sou-
lignait Mimi Bekhechi, vice-
présidente des programmes 
internationaux de PETA, dans 
un communiqué diffusé en dé-
cembre 2021.

Et la presse alors ?

Le magazine ELLE a annoncé, 
en cette fin d’année 2021, que 
ses 45 éditions internationales 
excluraient désormais la four-
rure de ses shootings et de ses 
pages. La publication rejoint la 
(trop) courte liste de magazines 
qui ont déjà pris cette déci-
sion — British Vogue, InStyle 
USA ou encore Cosmopoli-
tan UK. «Une belle avancée 
à une époque où cette matière 
archaïque et sanglante est dans 
une spirale descendante dont 
elle ne remontera jamais», a 
déclaré PETA dans un com-
muniqué diffusé en décembre 
2021. La bataille s›annonce 
encore longue et fastidieuse, 
mais si l’on en croit les nom-
breuses communications de 
l’association, elle vaut le coup 
d’être menée.

Vous avez du mal à dormir ? Il 
existe d’innombrables astuces 
lorsque vous cherchez des 
moyens d’améliorer votre som-
meil. Des aliments que l’on 
connaît tous nous aideraient 
particulièrement à mieux dor-
mir la nuit.

Après une longue journée, 
vous voulez vous endormir 
rapidement au lieu de fixer le 
plafond pendant des heures 
? Vous ne le savez pas, mais 
vous avez probablement déjà 
les ingrédients nécessaires 
pour préparer la collation 
idéale pour favoriser le som-
meil. Une astuce surprenante 
approuvée par la diététicienne 
américaine, Tracy Lockwood 
Beckerman dans la revue Well 
and good.

La banane et lebeurre de ca-
cahuète, favoriseraient le som-
meil

Riche en magnésium, en po-
tassium et en vitamine B6, la 
banane regorge de bienfaits et 
fournit plusieurs vitamines et 
minéraux qui peuvent facili-
ter la digestion et améliorer la 
qualité de votre sommeil. Vous 
avez tendance à vous tourner 
vers des cookies au chocolat 
après le dîner ? Selon Tracy 
Lockwood Beckerman, il est 
préférable d’éviter le sucre 
raffiné et les glucides avant le 
coucher car ils peuvent contri-
buer à un mauvais sommeil et 
à une mauvaise digestion.

La banane avec une pointe 
de beurre de cacahuète serait 
alors le combo parfait. Non 

seulement ces ingrédients for-
ment un délicieux duo, mais 
les deux se complètent parfai-
tement : selon la diététicienne, 
les beurres de noix contiennent 
du tryptophane, un acide ami-
né qui se transforme en séro-
tonine dans le cerveau et qui 
est un précurseur de la méla-
tonine. La mélatonine régule 
l›horloge interne et tient un 
rôle important pour sa capa-
cité à réguler notre rythme 
de sommeil. Sans une quan-
tité suffisante de mélatonine, il 
peut être difficile de s’endor-
mir. Manger une banane agré-
mentée de beurre de cacahuète 
avant le coucher, permettrait 
ainsi au corps de se détendre 
et favoriserait le sommeil.

Voici pourquoi ces marques ont décidé d’arrêter la fourrure

Sommeil : cette collation surprenante aiderait à mieux dormir



Lundi 20 Décembre 2021

Culture18 SeybouSe Times

Les participants à la 17ème 
édition du séminaire 
national «Biskra à 

travers l’Histoire», consacrée 
au penseur Ibn Khaldoun en 
Algérie et à Biskra, ont affirmé 
samedi qu’Ibn Khaldoun 
représente ‘’le plus important 
témoin des évènements du 
14ème siècle dans le Maghreb 
et l’Andalousie’’.
Le penseur a connu des 
évènements majeurs au cours 
du 14ème siècle qu’il rapporta 
dans ses écrits notamment 
dans le 7ème tome de son 
ouvrage «El Ibar Oua Diwane 
El Moubtada Oua El khabar», 
dans lequel il «évoque avec 
détails les rapports politiques 
et les mouvements de la 
société qu’il a vécus laissant 
aux générations futures des 
informations précieuses», a 
indiqué Saâdi Benchekhoum de 
l’Université de Sidi Bel Abbès.
Dans sa communication sur «les 

cités de Bejaia et Tlemcen dans 
les écrits d’Ibn Khaldoun», 
présentée durant cette 
rencontre tenue à la Maison 
de la culture Ahmed Reda 
Houhou, ce chercheur estime 
qu’Ibn Khaldoun qui avait 
vécu en Tunisie, à Tlemcen, 
Bejaia et Biskra, a su donner 
des lectures pertinentes sur 
les évènements de son temps 
dont les conflits ayant opposé 
les quatre dynastie à savoir 
Hafside (Tunisie), Mérinide 
(Maroc), Zianide (Algérie) et 
Nasride (Andalousie).
De son côté, le chercheur 
Fouzi Masmoudi qui a abordé 
dans son intervention ‘’Ibn 
Khaldoun le fondateur de la 
sociologie’’, a souligné que 
ce penseur a éclairé par ses 
multiples écrits comme El «Ibar 
Oua Diwane El Moubtada Oua 
El khabar», «El Moukadima» et 
«Wasf Bilad El Maghreb», les 
diverses phases de l’Histoire et 

les évènements majeurs qui ont 
marqué la région notamment 
du Maghreb central.
Il a également fait savoir que 
ce penseur compte, outre ses 

écrits historiques, des ouvrages 
en littérature, mathématiques et 
soufisme.
Dr. Lakhdar Boultif de 
l’Université de M’sila a relevé, 

dans sa communication, «les 
propos et les non-dits dans la 
relation d’Ibn Khaldoun avec 
les tribus du Maghreb central», 
que ce penseur a côtoyé de près 
les tribus, leur rôle politique 
et leurs alliances avec les 
dynasties qui avaient régné 
dans la région.
Il a également estimé 
qu’Ibn Khaldoun a consigné 
dans ses écrits un quart de 
siècle de conflits politiques 
essentiellement dans le 
Maghreb central.
Organisé par l’Association El 
Khaldounia pour les recherches 
et les études historiques de 
Biskra en coordination avec la 
Direction de la culture et des 
arts, ce séminaire regroupe deux 
jours durant des chercheurs de 
plusieurs universités du pays 
qui aborderont la vie de ce 
penseur et les évènements dont 
il a été témoin.

 Le président du Haut conseil 
de la langue arabe (HCLA), 
Salah Belaid a affirmé, samedi, 
à Alger, que le choix par 
l’Organisation des Nations Unies 
pour l’éducation, la science et la 
culture (UNESCO) du thème 
«La langue arabe, un pont entre 
les civilisations» pour célébrer 
la Journée mondiale de la langue 
arabe, venait affirmer «le rôle 
important et historique de la 
langue arabe dans la construction 
des ponts de communication 
entre les peuples».
Lors d’une cérémonie organisée 
à l’occasion de la Journée 
mondiale de la langue arabe, 
en présence de la ministre de 

la Culture et des Arts Wafaa 
Chaalal, M. Belaid a indiqué que 
l’UNESCO cherchait à «mettre 
en avant le rôle historique de 
la langue arabe qui continue à 
créer et à transmettre le savoir», 
assurant que la langue était un 
moyen de hisser le dialogue et 
jeter les fondements de la paix 
face à l’intensification de la 
numérisation.
M. Belaid a également mis en 
exergue l’impératif de renforcer 
le dialogue entre les peuples 
et d’œuvrer au rapprochement 
linguistique, considérant la 
langue arabe comme une des 
langues qui a le plus contribué à 
l’interaction civilisationnelle et 

culturelle durant bien des siècles.
Il est nécessaire de rattraper 
le retard accusé, de corriger 
les erreurs pour atteindre une 
nouvelle position, a-t-il expliqué.
Intervenant à cette occasion, 
Mme. Chaalal a mis en avant 
la place importante de la 
langue arabe en Algérie, faisant 
part de son engagement à 
s’employer à la promotion et au 
développement de cette langue 
dans tous les segments de la 
culture en soutenant davantage 
la publication, la traduction et 
les recherches académiques 
ayant trait à la langue arabe.
«En dépit de l’intérêt accordé 
par l’Algérie à la langue arabe 

en tant que langue nationale et 
officielle, beaucoup de défis sont 
à relever dans ce sens», a rappelé 
la ministre, soulignant «la 
nécessité de préserver la place de 
la langue à travers sa promotion 
et son utilisation notamment 
dans les domaines de l’Education 
et de l’administration, tout 
en encourageant l’écriture en 
langue arabe».
Plusieurs communications 
ont été présentées par des 
enseignants algériens, tunisiens, 
soudanais, syriens et qataris 
sur des thèmes liés à «la 
langue arabe et les ambitions 
mondiales», «l’influence de la 
langue arabe sur les langues 
indo-européennes», «le caractère 
mondial de la langue arabe...».
La cérémonie a été hissée par 
le décernement au Président de 
la République, Abdelmadjid 

Tebboune du bouclier de la 

langue arabe, en reconnaissance 

de ses efforts dans la promotion 

et le développement de la langue 

arabe.

La ministre de la Culture ainsi 

que le chercheur algérien établi 

aux Etats-Unis, Mohamed 

Akram Fellah ont également été 

honorés par la même occasion.

Ont assisté à la rencontre le 

conseiller du président de la 

République chargé des Archives 

et de la Mémoire nationale, 

Abdelmadjid Chikhi, le SG 

de l’Association des Oulémas 

musulmans, Dr. Amar Talbi, 

en présence de représentants 

de plusieurs secteurs, des 

universitaires et des intellectuels.

Ibn Khaldoun, plus important témoin des évènements 
du 14e siècle dans le Maghreb et l’Andalousie

La langue arabe, un pont entre les civilisations

l’UNESCO affirme le rôle historique de la langue
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Sources de débats enflammés 
depuis leur sortie, « 
Reloaded » et « Revolutions 

» oscillent entre le film bancal ou 
raté et l’objet de pensée fascinant.
Dès que le titre du quatrième 
Matrix a été dévoilé, quatre mois 
avant la sortie du film, les exégètes 
de l’œuvre des Wachowski 
s’en sont donné à cœur joie. Le 
Resurrections fait-il seulement 
référence à la Matrice, l’outil de 
contrôle des machines pour mettre 
les humains sous leur coupe ? Le 
mot ne trouve-t-il pas plutôt son 
sens à la lumière des retours de 
Neo, héros messianique ayant payé 
de sa vie le salut de l’humanité, et 
de Trinity ? Derrière ces questions, 
aussi pertinentes soient-elles, il y 
a surtout un espoir partagé par des 
millions de fans : que ce retour à 
la vie annoncé soit d’abord celui 
d’une saga à l’image écornée. 
Après le triomphe du premier film, 
classique instantané du cinéma de 
science-fiction et pierre de touche 
de la culture populaire du XXIe 
siècle débutant, les deux autres 
volets, Reloaded puis Revolutions, 
n’ont pas suscité la même 
adhésion de spectateurs gagnés par 
l’incompréhension, voire la colère. 
Dix-huit ans ont passé, et voici que 
se pose une autre question : ces 
suites méritent-elles vraiment leur 
si mauvaise réputation ?
Pour mieux comprendre la 
déception provoquée par le 
diptyque Reloaded/Revolutions, 
il faut rappeler l’immense attente 
générée par ces films sortis à 
six mois d’intervalle, en mai 
et novembre 2003. « 2003, 
année de la Matrice », claironne 
l’hebdomadaire américain 
Newsweek en une de son premier 
numéro de l’année, avec un 
Keanu Reeves volant droit sur le 
lecteur. Quatre ans après le raz-de-
marée cyberpunk, les Wachowski 
bénéficient d’un crédit illimité 
auprès de la Warner et de leur 
producteur, Joel Silver. À l’image 
de Neo prenant conscience de 
ses pouvoirs dans la Matrice, 
les réalisateurs ne sont plus 
soumis aux mêmes contraintes 
budgétaires que le commun des 
cinéastes. Avec environ 300 
millions de billets verts pour 
alimenter cette machine à double 
cylindre, contre 63 millions pour 
le premier Matrix, les cinéastes 
ont cette fois tous les moyens de 
leurs ambitions. Cette démesure 
est illustrée par la fameuse course-
poursuite de Matrix Reloaded, 
tournée en Californie pendant trois 
mois. La seule construction du 
tronçon d’autoroute conçu pour la 
séquence a coûté 2,5 millions de 
dollars.
Le jackpot de Reloaded, le semi-

échec de Revolutions
Tous ces investissements vont 
se révéler très rentables. Sorti 
en Amérique du Nord le 15 
mai 2003, jour de sa première 
à Cannes, Matrix Reloaded 
dépasse largement les temps de 
passage de son prédécesseur au 
box-office, avec 5,7 millions 
d’entrées dans l’Hexagone et 738 
millions de dollars de recettes 
dans le monde. Un triomphe 
commercial ne masquant qu’en 
partie l’impression en demi-teinte 
laissée par un film. Cette suite 
souffre, selon Le Monde, de « 
tous les maux de l’abondance, si 
bien que Matrix Reloaded, que 
l’on peut traduire par La Matrice 
rechargée, aurait dû s’appeler 
Matrix Overloaded - surchargée 
». Une surenchère jusque dans les 
dialogues, rapidement parodiés 
par des humoristes comme Will 
Ferrell ou George Carlin dans 
Scary Movie 3.
Divisant journalistes et spectateurs, 
Matrix Reloaded a tout de même 
ses défenseurs, pour certains 
illustres, comme le critique 
américain Roger Ebert. Six mois 
plus tard, ils se feront plus rares 
pour monter au front et porter 
haut l’étendard de Revolutions. 
Après une sortie mondiale le 5 
novembre 2003, la presse tire à 
boulets rouges sur ce final aux 
accents de film de guerre. « La 
conclusion de la trilogie Matrix 
est un pétard mouillé, offrant une 
résolution paresseuse alors que les 
hypothèses les plus folles étaient 
possibles », résume Première. « 
Tout ça pour ça… », se lamente Le 
Nouvel Observateur. Aux États-
Unis, les fans ne cachent pas non 
plus leur désappointement. Menant 
son sondage habituel auprès des 
spectateurs le jour de la sortie 
du film, Cinemascore décerne à 
Matrix Revolutions un B, une note 
très faible pour le troisième volet 
d’une saga populaire (à titre de 
comparaison, l’épisode IX de Star 
Wars, « L’Ascension de Skywalker 
», a obtenu un B+ ). La machine 
s’enraye aussi commercialement, 
avec des recettes deux fois 
moindres que Reloaded outre-
Atlantique. En France, deux 
millions de spectateurs sont perdus 
en l’espace de quelques mois. 
La mode n’était pas encore aux 
pétitions en ligne pour demander 
l’effacement de Revolutions du 
canon matrixien. Si cela avait été 
le cas, elle aurait certainement fini 
par voir le jour.
Les Wachoswki ont du culot
Le passage du temps a permis 
d’apaiser les esprits. Il n’est 
pas suffisant pour nous 
pousser à céder aux sirènes de 
l’entreprise de réhabilitation. 

En les revoyant, Reloaded et 
Revolutions continuent de générer 
des réactions ambivalentes. 
Reconnaissons d’emblée un 
premier point aux Wachowski : ils 
ne manquent pas de culot. Rares 
sont les blockbusters capables 
de nous stimuler autant par les 
pistes qu’ils osent explorer. Un 
sentiment de toute-puissance né 
de leur succès avec Matrix les a-t-
il poussés à abattre ainsi ce qu’ils 
ont eux-mêmes bâti ? Au lieu de 
poursuivre le récit balisé d’un 
Neo libérant l’humanité du joug 
des machines et sauvant le dernier 
bastion du monde réel, Zion, les 
réalisateurs remettent d’abord 
en doute les fondations de leur 
saga, au risque de rendre dérisoire 
l’enjeu du film original. L’Oracle, 
censé identifier l’Élu prophétisé et 
qui mènera les humains jusqu’à la 
victoire ? Un programme de plus. 
La prophétie elle-même ? Un autre 
outil de contrôle. Et L’Élu ? Il y 
en a déjà eu, il devrait y en avoir 
d’autres.
Même pour des figures super-
héroïques comme Neo, toute 
liberté n’est décidément qu’une 
illusion de liberté. « Ce qu’il 
en découlera, c’est à vous d’en 
décider », lançait Keanu Reeves à 
la fin de Matrix avant de raccrocher 
le combiné. Tout le propos de 
Reloaded revient à tourner cette 
assertion en ridicule. Du moins, 
presque tout. Débarrassée des 
oripeaux adverbiaux complexifiant 
artificiellement le discours, la 
scène de Neo face à l’Architecte 
se résume à… un choix, mais oui 
! D’un côté, la porte passée par les 
précédents « Élus », qui permet de 
« rebooter » la Matrice comme un 
ordinateur capricieux et de repartir 
sur un nouveau cycle menant à 
une issue similaire. Derrière la 
seconde porte, il y a un espoir, 
celui de sauver Trinity d’une 
mort imminente, et l’assurance 
à l’annihilation de l’humanité. 
En « anomalie systémique » plus 
singulière que ne l’étaient ses 
prédécesseurs, Neo opte pour le 
chemin encore vierge.
L’ambiguïté d’un « happy end »
En terrain inédit au début de 
Revolutions, l’Élu retrouve 
paradoxalement les attributs du 
Sauveur. Alors que Zion est à deux 
doigts de tomber face aux nuées 
de sentinelles, c’est en solitaire 
qu’il pactise avec les machines 
pour barrer la route d’un ennemi 
commun, l’agent Smith. Par le 
soleil resplendissant laissant penser 
à l’arrivée d’une aube nouvelle, 
l’épilogue de Revolutions a toutes 
les apparences d’un « happy end ». 
Mais un faisceau d’indices atteste 
du caractère retors en diable de ces 
dernières minutes. Quand l’Oracle 

s’enquiert du sort des « autres, 
ceux qui veulent sortir » de la 
Matrice, l’Architecte lui assure « 
qu’ils seront évidemment libérés».
Le scepticisme que l’on peut 
avoir sur la suite potentielle des 
événements n’est pas lié à la 
réponse du second mais bien 
à la question de la première. 
Qui sont exactement ceux qui « 
veulent » sortir ? L’Oracle elle-
même n’a-t-elle pas contribué à 
perfectionner la Matrice pour que 
« 99 % des sujets testés acceptent 
le programme s’ils ont le choix », 
comme le dévoilait L’Architecte à 
la fin de Reloaded  ? Le personnage 
de Cypher l’illustrait dans Matrix 
: même ceux qui choisissent de 
vivre dans « le désert du réel » 
sont parfois tentés de recracher la 
pilule rouge une fois avalée. Dès 
lors, difficile de ne pas envisager 
cette ultime scène comme la 
reconnaissance d’un statu quo 
renvoyant au sens propre du 
Revolutions du titre. Plutôt qu’un 
changement, nous pourrions bien 
n’avoir qu’assisté qu’à un énième 
mouvement cyclique nous faisant 
repasser par la case départ. Matrix 
Resurrections lèvera peut-être 
toute ambiguïté sur ce point, ce qui 
serait finalement dommage.
Fascinants et, osons le dire, plus 
stimulants que le film originel par 
le cadre conceptuel posé, Reloaded 
et Revolutions souffrent beaucoup 
plus de la comparaison avec leur 
aîné lorsqu’ils sont appréciés 
comme expériences immédiates de 
spectateur. Là où les Wachowski 
maîtrisaient totalement le dosage 
et l’alternance de leurs ingrédients 
dans Matrix, ils ne peuvent se 
retenir ici d’avoir la main lourde. 
Matrix Reloaded est à ce titre 
exemplaire avec son enchaînement 
de tunnels d’exposition et 
d’action. Les premiers ne sont 
pas aidés par des dialogues 
capables de faire grimper notre 
degré d’exaspération. « Connard 
prétentieux ! » s’emporte Monica 
Bellucci (Perséphone) après les 
longues minutes passées à table 
en compagnie du Mérovingien. 
Expression de l’autodérision des 
cinéastes reconnaissant leurs 
défauts ? Peut-être. Sans reprendre 

l’insulte de l’actrice italienne à 
notre compte, disons que nous 
sommes parfois à deux doigts de 
partager le sentiment exprimé.
Des films accusant le poids des ans
Quand ils ne font pas dans le 
bavardage, les Wachowski 
parviennent à se rattraper dans 
Reloaded grâce à leur maestria 
visuelle, à même de transformer 
à la chaîne des plans en icônes 
instantanées. Il est amusant de 
constater que ce ne sont pas 
les passages mis en avant en 
2003 qui laissent aujourd’hui 
la marque la plus profonde sur 
nos rétines. Époustouflant par sa 
chorégraphie, ses plans découpés 
avec parcimonie et la composition 
épique de Rob Dougan, le 
combat de Neo contre les sbires 
du Mérovingien ferait presque 
de l’ombre à l’autre morceau 
de bravoure qu’il entrecoupe, la 
course-poursuite sur l’autoroute. 
Toujours ahurissante par moments, 
la prouesse automobile est 
handicapée par des incrustations 
sur fond vert qui accusent le poids 
des ans, surtout lors du combat 
sur le toit d’un camion entre 
Morpheus et un agent. Sans doute 
trop ambitieuse pour l’époque, 
l’utilisation d’effets 3D devient 
même un véritable frein lors du « 
burly brawl », la mêlée entre Neo 
et la centaine d’agents Smith.
Les Wachowski ne rectifieront 
pas plus le tir sur les trucages 
numériques du dernier duel 
de Revolutions. Ce n’est 
malheureusement pas la plus 
grosse réserve que l’on peut avoir 
sur le film, le seul vrai ratage de 
la trilogie. En voulant offrir un 
spectacle plus viscéral avec une 
bataille de « mechas » en point 
d’orgue, le troisième Matrix ne 
provoque pas l’agacement. Il fait 
pire : il ennuie. Braquant trop 
longtemps leur caméra sur des 
personnages dont le sort nous 
indiffère, les Wachowski en 
viennent presque à oublier leurs 
protagonistes en cours de route 
(Neo et Trinity) ou à les ranger 
parmi les faire-valoir (Morpheus).

« Matrix »

 des suites incomprises ou des séquelles toujours vives
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Spike Lee et Netflix vont 
continuer à collaborer 
étroitement dans les an-

nées à venir. D’après Variety, 
le réalisateur et le service de 
streaming viennent de signer 
un contrat de « plusieurs années 
» (la durée précise n’a pas été 
indiquée) pour développer de 
nouveaux projets, réalisés ou 
produits par le cinéaste, via sa 
société 40 Acres and a Mule 
Filmworks.
Spike Lee a déjà écrit et réalisé 
Da 5 Bloods, une série basée 
sur Nola Darling n’en fait qu’à 
sa tête, a mis en scène Rodney 
King, et a également produit 
See You Yesterday pour la pla-
teforme.
« Il n’y a pas de meilleure façon 

pour moi et ma société 40 Acres 
and a Mule Filmworks de com-
mencer la nouvelle année que 
de renouveler notre partenariat 
avec Ted, Scott et Tendo, les 
patrons courageux de Netflix. 
En plus de mes films, nous nous 
concentrerons ensemble sur de 
nouveaux auteurs d’origines 
diverses, les jeunes doivent être 
servis », a déclaré Spike Lee 
dans un communiqué.
Nouveau partenariat
Le partenariat entre Spike Lee 
et Netflix démarre en janvier et 
le prochain projet devrait s’inti-
tuler Gordon Hemingway and 
the Realm of Cthulhu. Un film 
que Spike Lee se contentera de 
produire et qui sera réalisé par 
Stefon Bristol, déjà derrière la 

caméra pour See You Yester-
day.
« Tout au long de l’incroyable 
carrière de Spike, son écriture 
et sa mise en scène sont restées 
fulgurantes et lucides sur notre 
époque, tout en étant incroya-
blement divertissantes. Nous 
avons le privilège d’entamer ce 
nouveau partenariat avec Spike 
et nous sommes impatients de 
présenter au monde entier le 
prochain chapitre des films 
de l’artiste de Brooklyn », a 
écrit Scott Stuber, responsable 
des films de Netflix, dans son 
propre communiqué. Le mon-
tant du contrat n’a, lui non plus, 
pas été précisé.

La maison de l’écrivaine Co-
lette (1873-1954), située à Châ-
tillon-Coligny ( Loiret), a été 
mise sur le marché. Les pro-
priétaires en ont fixé le prix à 
130.000 euros.
Dans ce village de près de 1.900 
habitants, Colette a rencontré 
son mari Henry Gauthier-Vil-
lars, un journaliste et critique 
musical connu sous le surnom 
de « Willy », raconte France 3 
Centre-Val-de-Loire.
La commune intéressée par un 

éventuel rachat
Avant de partir vivre à Paris, 
Colette a résidé deux ans à 
Châtillon-Coligny à partir de 
1891. Elle avait alors 18 ans 
et s’y était installée avec ses 
parents, ruinés, qui avaient dû 
quitter leur propriété située à 
une quarantaine de kilomètres. 
La commune aurait manifesté 
un intérêt pour un éventuel pro-
jet de rachat. Le lieu mythique 
est particulièrement apprécié 
des fans de la femme de lettres.

La demeure accueillait d’ail-
leurs régulièrement des lec-

tures organisées par l’associa-

tion Colette, Sido et Châtillon. 
Colette est connue pour avoir 
été la deuxième femme élue 
membre de l’académie Gon-

court, en 1945. Elle est aussi la 
deuxième femme à avoir reçu 
des funérailles nationales. Ses 
romans les plus célèbres sont 
Gigi, Sido ou encore Chéri.

C’est un contrat d’une ampleur 
historique. Jeudi 16 décembre, 
dans la soirée, le groupe Sony 
Music a annoncé avoir acquis 
l’intégralité des droits musi-
caux du légendaire réper-
toire de Bruce Springsteen. 
Si le géant de la musique n’a 
confirmé aucune somme, de 
nombreuses sources indiquent 
que les deux parties ont signé 
un contrat historique à hauteur 
d’un demi-milliard de dollars.
Dans le détail, l’accord entre 
le « Boss » et Sony comprend 
deux deals distincts : l’un 
concernant ses musiques enre-
gistrées en studio, et l’autre ses 
compositions. « Les deux ac-
cords couvrent les droits musi-
caux de toutes les chansons de 
Springsteen comme Born to 

Run, Born in the USA, Dan-
cing in the Dark ou I’m On Fire  
», a indiqué le groupe Sony 
Music. L’information avait 
été dévoilée jeudi matin par le 
magazine américain Billboard 
et le New York Times qui par-
laient d’une somme record de 
500 millions de dollars pour ce 
contrat entre le « Boss » et le 
groupe japonais.
150 millions de disques
Springsteen, immensément 
populaire aux États-Unis et 
à l’étranger, a vendu plus de 
150 millions de disques en 
un demi-siècle en restant fi-
dèle depuis 1972 à son label 
Columbia Records, dans le 
giron de la multinationale 
japonaise Sony. « Ces 50 der-
nières années, les hommes et 

les femmes de Sony Music 
m’ont traité avec le plus grand 
respect », a reconnu l’artiste 
de 72 ans, cité dans le commu-

niqué. « Je suis enchanté que 
mon héritage continue d’être 
protégé par une entreprise et 
des gens que je connais et en 
qui j’ai confiance », s’est-il 
félicité.
La détention des droits des 
catalogues qui permettent de 
toucher des royalties à chaque 
utilisation d’une chanson, qu’il 
s’agisse d’un téléchargement, 
d’un passage dans un film ou 
une publicité peut se révéler 
très rentable sur le long terme.

Tir mortel sur le film « Rust » 

 La police va saisir le téléphone d’Alec Baldwin

 La maison de Colette a été mise en vente 
à Châtillon-Coligny

Bruce Springsteen cède ses droits musicaux
 à Sony pour 500 millions
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Les Algériens font 
célébrer leurs 
champions pour la 

deuxième nuit consécutive ce 
dimanche 19 décembre.
Au lendemain de leur sacre en 
Coupe arabe samedi face aux 
Aigles de Carthage à Doha, 
les Guerriers du désert sont 
de retour en Algérie. L’avion 
qui les transportait a atterri 
vers 20h15 sur le tarmac de 
l’aéroport d’Alger.
De nombreux officiels 
dont le premier ministre 
Aïmene Benabderrahmane 
et Abdelhafid Allahoum, 
conseiller du président de la 
République, s’étaient déplacés 
pour accueillir les héros de 
Doha.
Le trophée à la main, Djamel 
Benlamri est sorti de l’avion 
avec Baghdad Bounedjah et 
Youcef Belaili. Les autres 
joueurs et membres du staff 
technique ont suivi. Ils ont 

été accueillis par les officiels 
avant de prendre une pause à la 
salle de réception de l’aéroport 
d’Alger.
Dans les rues du centre-ville 
de la capitale, des milliers de 
personnes les attendent pour 
fêter, ensemble, le premier 
titre de l’Algérie en coupe 
arabe des nations. La nuit 

s’annonce longue.
Comme durant la soirée de 
samedi où des milliers de 
personnes sont sortis dans 
les rues des villes du pays 
pour fêter la victoire des 
camarades de Yacine Brahimi, 
désigné meilleur joueur 
du tournoi, en finale de la 
Coupe arabe face à la Tunisie 

(2-0). Malheureusement, 
ces célébrations ont été 
endeuillées par la mort de deux 
personnes à Sétif et Relizane. 
De nombreux blessés ont été 
enregistrés.
L’Algérie qui est partie au 
Qatar avec l’objectif de 
ramener la coupe à la maison 
n’a pas déçu ses supporters. 

Même si au début de la 
compétition, les Verts n’étaient 
pas les premiers favoris, ils ont 
réussi à s’imposer en écartant 
de grosses cylindrées comme 
le Maroc en quarts de finale, 
le Qatar (2-1) en demi-finale, 
avant de dominer la Tunisie 
(2-0) en finale, au bout d’un 
match plein de suspense.
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Les Verts, champions du monde arabe, de 
retour en Algérie


